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Быстрее завершить озимый сев

Тбилисский литейно-механический завод Министерства трудовых резервов СССР, где в основном работает молодежь, рас
ширяет выпуск металлорежущих станков. На снимке: стахановцы завода (слева направо) комсомольцы С. Ахвердов, В. Ту-
рашвили н О. Гогичайшвили за сборкой станков Т-4-А.

Фото М. Квирикашвили.
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Соревнование литейщиков двух заводов

ки.
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П И С Ь М А  В Г Р У З И Ю

Коллектив литейного цеха Кутаисского 
автозавода с превышением выполнял свои 
предоктябрьские обязательства. Это имело 
немаловажное значение для завода, ибо 
наш цех является одним из крупных 
цехов. Ему поручено ответственнейшее 
дело— освоить литье деталей мотора авто
машины. Благодаря целому ряду органи
зационно-технических мероприятии рабо
та успешно продвигается вперед.

В ноябре литейщики должны передать 
цехам механической обработки сотни ком
плектов деталей 50 различных наимено
ваний. В соревновании за выполнение 
нового, возросшего задания отличаются 
десятки передовиков цеха, борющихся за 
внедрение в работу новых методов труда. 
Среди этих передовиков —  технолог 
К. Безверхинй, формовщик С. Балхаімишви- 
ли, сталевар С. Бекошвили и другие.

В нослеираздничные дни, подведя ито
ги соревнования в честь 35-п годовщины 
Великого Октября, коллектив литейного
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За  д о с р о ч н о е  в ы п о л н е н и е  годового  плана

КУТАИСИ. (Наш корр.). На предприя
тиях Кутаиси продолжается соревнование 
за досрочное выполнение плана 1952 го
да— второго года новой пятилетки.

Досрочно выполнил очередной заказ ве
ликих строек на артезианские турбонасо
сы коллектив завода «Горняк». Вместо 
декабря по плану, 150 турбонасосов с 
маркой Кутаисского завода «Горняк» бы
ли отправлены на строительство Куйбы
шевской ГЭС еще накануне празднования 
?5 -й  годовщины Октября.
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Рост  в ы п у с к а  ц ем ен та
КАСПИ. (Наш корр.). У спепгное выпол

нение предоктябрьских обязательств по
зволило коллективу Каспского цементного 
завода имени Сталина взять новые, более 
высокие темпы работы. Принято решение 
закрепить достигнутые успехи и выпол
нить годовой план к 21  декабря.

П е р е д о в и к и  со р евн о ва н и я
ПОТИ. (По телефону от наш. корр.).

Коллективу мелькомбината по итогам ра
боты за 3-й квартал была присуждена 
вторая премия во Всесоюзном социалисти
ческом соревновании мукомольных пред
приятий. Перевыполнив план этого квар
тала по выработке муки предусмотренно
го планом ассортимента, да® государству 
27 0 .0 0 0  рублей сверхплановых накопле
ний, потийскяе мукомолы добиваются в 
четвертом квартале еще лучших показа
телей работы.

Передовые бригады муюомо.тов Н. Бара
нова, Л. Некрасова и И. Вытовтова явля
ются инициаторами соревнования за до
срочное выполнение плана новой пятилет-

цеха Кутаисского автозавода вызвал на 
социалистическое соревнование коллектив 
литейного цеха Закавказского металлурги
ческого завода имени Сталина. Литейщи
ки автозавода обязались выполнить произ
водственный план ноября на 102 процен
та, снизить брак, повысить производи
тельность труда, организовать 8 бригад 
отличного качества продукции, сэконо
мить 10 процентов черных и 2 процента 
цветных металлов.

На днях представители автозавода по
бывали в Рустави, обменялись опытом ра
боты. На общем собрании рабочих и слу
жащих литейного цеха Закавказского. ме
таллургического завода имени Сталина 
был заключен договор соревнования ли- 
тейпых цехов двух крупнейших заводов 
нашей республики.

А. БЕРУ Ч ЕВ—заместитель начальника 
ремонтно-литейного цеха Кутаисского 
автозавода, Г. М И К Е Р И Н —секретарь 
партбюро цеха, В. К А П А Н А Д ЗЕ—за
меститель председателя завком а завода.

Кутаисский шелкокомбинат по итогам 
за третий квартал занял второе место во 
Всесоюзном социалистическом соревнова
нии. Принято обязательство закрепить 
этот успех в четвертом квартале, добить
ся еще более высоких технико-экономиче
ских показателей.

Коллективы многих предприятий Ку
таиси обязались выполнить годовые про
изводственные планы к 25 декабря.

Первым в соревновании за досрочное 
завершение годового плана идет помоль
ный цех, которым руководит инженер 
Г. Цхакая. Ежедневно он выпускает сверх 
плана значительное количество продук
ции.

Зн а м я  зав о еван о  вн о вь  
БОРЖОМИ. (Наш корр.). С 1950  года 

коллектив Боржоме кого стекольного заво
да имели Калинина из квартала в квар
тал завоевывает переходящее Красное зна
мя ВЦСПС и Министерства пищевой про
мышленности СССР и денежную премию.

На днях на заводе было получено сооб
щение о том, что по итогам за третий 
квартал заводу вновь присуждено это 
знамя и премия в размере 50 .000  руб
лей .

Коллектив завода перевыполнил план 
10 месяцев. Сейчас он успешно борется за 
досрочное завершение годового плана.

В колхозах, мапгтито-тракторных стан
циях и совхозах Грузии так же, как и во 
всей стране, с огромным патриотическим 
подъемом развертывается социалистиче
ское соревнование за выполнение и пере
выполнение плана пятой сталинской пя
тилетки. Претворяя в жизнь решения 
XIX съезда Комму тнгт-чес кой партии 
Советского Союза и ХУ съезда Компартии 
Грузии, труженики сельского хозяйства 
республики стремятся еще вьппе поднять 
урожайность всех сельскохозяйственных 
культур, увеличить поголовье обществен
ного колхозного и совхозного окота при 
одновременном значительном повышении 
его продуктивности, увеличить валовую 
в товарную продукцию сельского хозяй
ства.

В Грузии широкий размах получила
берьба за выполнение заданий Прави
тельства, товарища Сталина— обеспечить 
Грузию хлебом собственного производства. 
Памятуя, что решение зерновой проблемы 
является на данном этапе самой важной, 
самой главной из всех проблем сель
ского хозяйства нашей республики, тру
женики деревни, не жалея с.ил, работают 
вад досрочным выполнением этой большой 
задачи. —

Провести быстро, успешно, и лучшие 
агротехнические сроки озимый сев— это 
з е з ч и т  заложить прочную основу урожая 
будущего года, сделать крупный шаг на 
пути выполнения пятой пятилетки, обес
печения Грузии зерном собственного 
производства. Однако текущие сель
скохозяйственные работы у нас от
стают, несмотря на то, что к 15 ноя
бря в Грузии озимой тпйш щ ей —  
згой самой ценной и самой урожайной 
урновой культурой— засеяно на несколь
ко десятков тысяч гектаров больше, чем к 
этому же времени в прошлом году. Пар
тийные, советские и сел ьокоховя йствен - 
яые органы ряда • районов, недооценивая 
значения своевременного проведения ози
мого сева, упускают лучшие агротехни
ческие сроки сева пшеницы и повторяют 
ошибки прошлого года, когда он затянул
ся до глубокой осени, урожайность этой 
важнейшей продовольственной культуры 
значительно снизилась.

В Тбилисской области лучшие сроки 
сева давно миновали. Между тем многие 
районы сильно затягивают полевые рабо
ты, ставят под угрозу судьбу урожая бу
дущего года. Особенно отстают колхозы 
Гнлниоского, Тегрпщкорейского, Ахметско- 
го, Качретского, Тианетского, Телавско-го, 
Каспского, Душетского, Аспирдзского, 
Адигенского районов. К 15 ноября Тб-и- 
яисокая область выполнила план озимого 
сена лишь па 82 ,5  процента. Очень мед
ленно идет сев также в 10го-Осетии, Аб
хазии, Аджарии и в Кутаисской обла
сти. *

Руководители некоторых партийных и 
советских органов склонны объяснять от
ставание неблагоприятными климатиче
скими условиями нынешней осени. Так 
обычно поступают работники, старающие
ся чем-нибудь оправдать свою бездеятель
ность. Ведь многие колхозы и машинно- 
тракторные станции, находящиеся в та
ких же, примерно, условиях, успешно 
справились с севом. Цятелцкаройскяй, 
Богдановский, Цалжский, Ахалщихскин, 
Карельский, Дманиестоий, Боржомекяй, 
Ахалкллзйский районы уже выполнили 
план. И понятно почему. Партийные и 
советские органы этих районов, проявляя 
подлинную заботу о судьбе будущего уро
жая, сумели преодолеть трудности, вы
ш и н  ые неблагоприятными условиями 
погоды, совместить сев с другими осенни
ми работами.

После недавних дождей условия для се
ва значительно улучшились. Между тем 
перелом наметился далеко не везде. Есть 
такие районы, где колхозы до еих пор не 
обеспечены очищенными, проверенными 
Доведенными до посевной кондиции се
менами. Это, конечно, молено было сде
лать независимо от погоды. Значит, дело 
не в «объективных» причинах, а в без
деятельности, беспечности отдельных; 
еещютарей райкомов и председателей рай
исполкомов, в их неумении руководить 
поручеігным им делом. Они примирились 
* тем, что в ряде колхозов Телавского 
(секретарь райкома партии тов. А. Утка
вш ий, председатель райисполкома тов. 
И.^Хачидзе) и Качретского (секретарь 
райкома тов. 3. Гелдиалівили, председа- 

райисполкома тов. Б. Чаракалшили) 
Районов сев прове.тн некондиционными
семенами.

Задача состоит в том, чтобы без промед
ления наладить круглосуточную очистку 
^ я н ,  принять меры для немедленной 
выборки сортовых семян озимой шнеии- 
Чы, отпущенной колхозам в качестве ссу- 
й  и в обмен на рядовое зерно. Они

Исполнилось 100 лет со дня рождения 
^Дающегося русского писателя-демокрэта 
*-митрия Наркисовича М амина-Сибиряка, 
**вЦа Урала, автора широко известных 
"Низведений «Бойцы», «Приваловские 
^ллионы», «Горное гнездо», «Золото», 
*ллеб» и других.

17 ноября отметить 100-летие со  дня 
Радения Д . Н. М амина-Сибиряка в 

'Псковской государственной консервато
р у  собрались литераторы, деятели науки 
и искусства, стахановцы предприятий, 
Ч'едставители общественных организаций.

Большой зал консерватории. В глубине 
спены — любовно убранный живыми цве- 

портрет писателя. Торжественное з а 
д а н и е  от  имени Сою за советских писа-

доджны быть строго использованы по на
значению.

Особого внимания требуют и вопросы 
удобрения полей. Все колхозы должны 
обеспечить выборку из складов Сельхоз- 
пнаба выделенных им минеральных удо
брений и принять меры для своевремен
ного, полного внесения их под посевы 
озимой пшеницы, не допуская посева ее 
без внесения минеральных удобрений.

Основную часть озимого сева дол ясны 
выполнить тракторы, но с этим важней
шим делом многие малгиино-тракторные 
станции справляются неудовлетворитель
но. Ряд станций, в том числе Адигенская, 
Ахметокая, Кварельская, Качретская, 
Мангдисскал, не выполнили даже по
ловины задания. Руководители этих стан
ций не сумели использовать все средства 
и возможности для того, чтобы выполнить 
государственное задание.

Своим недавним совместным постанов
лением «О ходе озимого сева в колхозах 
Грузинской ССР в 1952 году» Совет Ми
нистров Грузинской ССР и Центральный 
Комитет КП Грузии указали мероприятия, 
с помощью которых с отставанием дол ясно 
быть покончено. Надо признать, что не 
везде обеспечено четкое выполнение это
го постановления.

Министерство сельского хозяйства, обл
исполкомы, Советы Министров автоном
ных республик, райисполкомы, обкомы и 
райкомы Компартии Грузии обязаны при
нять решительные меры к тому, чтобы 
устранить серьезные недостатки в прове
дении озимого сева, завершить его в бли
жайшие дни.

Все машинно-тракторные станция и 
колхозы, тракторные и полеводческие 
бригады должны получать ежедневные за
дания во время сова, использовать на всю 
мощность богатую сельскохозяйственную 
технику, широко применять метод работы 
тракторов по часовому графику.

Партия учит, что теперь главной за
дачей в земледелии является повышение 
урожайности всех сельскохозяйственных 
культур. Чтобы успешно выполнить эту 
задачу, «...необходимо,— отметил на собра
нии актива Тбилисской городской партий
ной организации тов. А. И. Мголадзе, —  
обесточить полное и правильное проведе
ние всего комплекса агротехнических 
мероприятий. Особое внимание должно 
быть уделено вопросам увеличения уро- 
л;айпости путем широкого внедрения не- 
бмфостііого и узкорядного сева пшеницы, 
механизированного внесения минеральных 
удобрений, проведения водохозяйственных 
мероприятий, осуществления комплексной 
механизации -уборш, обмолота урожая и 
других работ».

Площади машинного сева пшеницы в 
колхозах республики из года в год расши
ряются. Однако качество сева в ряде 
случаев низкое. Плохо подготовленные 
сеялки неравномерно заделывают семена. 
В результате этого всходы получаются 
редкие, что ведет к снижению уроясайно- 
сти. Большое значение имеет также оро
шение посевов. На поливных участках 
колхозы должны организовать нарезку 
мелкой оросительной сети вслед за прове

дением сева и обеспечить послепосевной 
полив.

За малейшее нарушение агроправил 
надо строго наказывать не только брако
делов, но и тех руководителей, которые 
примщю.нчески относятся к нарушению 
сроков и мирятся с плохим качеством 
сельскохозяйственных работ. План сева 
озимых, как равно и план урожайности 
пшеницы, должен выполняться каждым 
районом, каждым колхозом.

Обязанность секретарей райкомов пар
тии и председателей райисполкомов за
ключается в том, чтобы организовать по
стоянный контроль над качеством поле
вых работ в каждом колхозе, лично про
верять засеянные поля, качество сева, 
немедленно принимать на месте необходи
мые меры для устранения обнаруженных 
недостатков, а в случаях нарушения агро
техники виновных привлекать к строгой 
ответственности.

В решающие дли озимого сева на по
лях ключом должна бить массово-полити
ческая работа. Партийные организации и 
агитаторы обязаны поддержать призыв 
цителщкаройцев о соревновании за обиль
ный урожай колосовых в 1953 году, воз
главить трудовой подъем колхозников, их 
борьбу за досрочное выполнение плана 
развития зернового хозяйства республики. 
Замечательное соревнование, начатое ци- 
телцкаройс.кими полеводами, должно охва
тить всех колхозников, механизаторов и 
специалистов сельского хозяйства Грузии.

Быстрее завершить озимый сев, орга
низовать самый тщательный уход за по
севами— в этом сейчас главная задача об
ластных и районных партийных и совет
ских организаций нашей республики.

телей СССР открыл кратким вступитель
ным словом писатель Л . М, Леонов.

Профессор Е. А. Боголюбов в докладе 
о жизни и творчестве Д . Н. М амина-Си
биряка отметил, что превосходное знание 
ж ш ии народа и прогрессивное понимание 
роли искусства дали М амину-Снбиряку 
возможность в живых и ярких образах по
казать существенные черты жизни России, 
поставить в своем творчестве важнейшие 
общественные темы. Докладчик напоми
нает замечательный отзыв В. И. Ленина 
о писателе, данный им в груде «Развитие 
капитализма в России».

По окончании торжественного заседа
ния состоялся большой концерт, в кото
ром были исполнены отрывки из произве
дений Д . Н. М амина-Сибиряка. (ТАСС).

Мастера глубокого 
бурения

В небольшой лощине стоит одинокая 
буровая. С виду она ничем не отличается 
от других таких же буровых «Грузноф- 
ти». Между тем ова весьма примечатель
на. В ней достигнута сейчас такал глу
бина, которой в Грузии никогда еще не 
достигали: 2 .812  метров.

До заданной глубины бригаде осталось 
пройти немногим более 100 метров. Бу
ровой мастер Н. Мамттиапгаиди ведет ра
боту уверенно, технически точно. Новые 
четырехшарошочные колонковые долотья, 
умело щгимеяенные в этой глубокой бу
ровой, сантиметр за сантиметром прогры
зают твердый грунт.

Н. Мамниаіпвили родом из тех мест, 
где бурит сейчас рекордную по глубине 
скважину. В прошлом колхозник, он про
шел путь от рядового рабочего до квали
фицированного мастера глубокого буре
ния.

В «Грузнефти» немало таких мастеров, 
которые работают неподалеку от своих 
родных селений. Один из них— А. Мухиа- 
пгвили. В дни подготовки к XIX съезду 
партии он закончил проходку скважины 
№ 57. С начала своей эксплуатащші она 
уже дала более 400  тонн нефти. За месяц 
работы в новой буровой X» 60 бригада 
мастера А. Мухиашви.ти пробурила 822  
метра и обязалась закончить и сдать 
скважину в эксплуатацию значительно 
раньше срока.

Новую скважину начинает бурить в 
эти дни бригада мастера Д. Салтхуцишви. 
ли. После окончания Тбилисского нефтя
ного техникума тов. Оалтхуцишви.ти ра
ботал в Баку, приобрел здесь опыт. Сей
час в Грузии ему предстоит пробурить 
первую свою самостоятельную скважину. 
На пусковой конференции, состоявшейся 
в буровой перед началом проходки, он 
принял обязательство закончить все ра
боты досрочно.

Соревнование буровых бригад «Грузнеф
ти» продолжается.

Премии за экономию  
электроэнергии

Совет Министров Грузинской ССР под
вел итоги социалистического соревнования 
промышленных предприятий республики 
за экономию электроэнергии и повыше
ние коѳфициента использования мощности 
(косинус «фи») за третий квартал 1952 
года.

Переходящее Красное знамя Совета Ми
нистров Грузинской ССР и ЦК КП Гру
зии, а также первая премия присуждены 
коллективу Тбилисского завода пластмасс 
(директор тов. М. Чантурия, главный 
энергетик тов. М. Калантаров).

Вторые премии присуждены Кутаисско
му шелкокомбинату и Тбилисскому мель
комбинату.

Третьи премии присуждены Кутаис
скому машиностроительному заводу «Гор
няк» и службе электрификации управле
ния Закавказской железной дороги.

Д р у ж б а

строителей

Ввести в действие в новой пятилетке 
М ингечаурскую ГЭС! Такова одна из ди 
ректив XIX съезда партии.

Никогда еще в М ингечауре не был так  
велик трудовой подъем строителей, как 
сейчас. Приняты обязательства закончить 
годовой план строительно-монтажных р а 
бот 21 декабря, сдать в эксплуатацию  ты
сячи квадратных метров жилой площади 
сверх плана.

...Мы проходам по асфальтированным 
улицам города М ингечаур. Еще несколько 
лет тому назад  тут не было ни одного до. 
мика, не ж ил ни один человек. В городе 
слыш атся взрывы: это  на стройке рушат 
громадные скалы, расчищ ая место для ги
гантских сооружений. На стройке занято 
большое число экскаваторов, бульдозеров, 
скреперов и других совершенных механиз
мов.

П о своей мощности я  производству 
электроэнергии М ингечаурская ГЭС при
надлежит к разряду крупнейш их ГЭС Со
ветского Союза. Д еш евая гидроэлектро
энергия высвободит сотни тысяч тони ж ид
кого топлива. С пуском станции возникнет 
много новых промышленных предприятий, 
будет полностью электрифицировано сель
скохозяйственное производство в Азербай
джане.

С окончанием строительства в этой 
местности навсегда исчезнут разливы и 
наводнения, а с ними вместе исчезнет 
и м алярия. М ингечаур улучшит су
доходство на Куре. Кура-Араксинсхая

низменность с ее богатыми почвами пре
вратится в цветущий сад.

Н а стройке выросло много замечатель
ных людей. Среди экскаваторщиков, до 
срочно выполнивших 10-месячный план, 
выделились машинисты К афар Халилов и 
М агеррам Д адаш ев. Ш ироко известны 
стахановцы монтажного .участка треста 
«Спецгидроѳлектромонтаж* тт. Г ейдаров. 
Кожемякин я  Поляков, работавшие ранее 
на строительстве Вод го-Донского судоход
ного канала.

ІІа стройке Мингечаурской ГЭС, вместе 
с сынами народов других братских респуб
лик, работаю т и сыны грузинского народа.

Пример энергичной работы показывают 
выпускники Грузинского политехнического 
института. Участок, которым руководит 
инженер комсомолец Г. Касашвили, я в 
ляется на строительстве плотины одним 
из передовых. На его счету уже числится 
несколько тысяч кубометров земляных р а 
бот, выполненных сверх плана.

Н а другом ответственном участке, на 
строительстве здания ГЭС. работают инже
неры комсомольцы А. Кордзалия и Н. Ку- 
тателадзе. Инженер коммунист Г. Георга
дзе, инженеры Ш М ачабели, А. Татара- 
швили, Д . Д гебуадзе, Д . Коринтели, М. Эб- 
ралидзе и другие посланцы Советской Гру
зии пользуются большим уважением в 
дружной семье строителей Мингечаур а.

Комсомолец инженер-механик Д . Ш ота 
дзе много сделал для обеспечения опера
тивной и бесперебойной работы автотранс
портного управления строительства ГЭС.

Больш ое значение имеет правильное про
ектирование электрохозяйства. На этом 
участке трудится молодой коммунист ин
женер Д . Кухианидзе. Все проектные з а 
дания по электроснабжению он решает 
своевременно и рационально, за что ру

ководство стройки несколько р аз объявля
ло ему благодарность.

Отличились на разных участках строи
тельства и другие молодые инженеры 
Ш. Угрехелидзе, Ш. Ш арабидзе, И. Хур- 
цилава, О. М икеладзе, А. Ч аргазия, 
М. Гургенидзе, Г. Рухадзе и другие.

М ингечаурская ГЭС— стройка сталинской 
эпохи—вступила в новый важнейший пе
риод работ. М ожно не сомневаться в том, 
что строительство ее будет закончено 
раньше срока.

М уртуз М У РАДОВ
М ингечаур. А зербайдж анская ССР.

Алавердцы поддерживают

предложение руставсних

металлургов
Работники Алавердского медеплавиль

ного комбината по-деловому восприняли 
предложение рустаацев об организации со
ревнования металлургов З ак авк азья  за  до
срочное выполнение пятой пятилетки.

На днях состоялось общее собрание кол
лектива цеха рафинирования меди. О пред
ложении руставцев сообщение сделал на
чальник цеха тов. Л. Брих.

Стахановцы С. Д авитавян. П Седельни
ков, М. Алексанян, мастера М. Айрапетян 
и ГІ. Грации, отвечая на вызов руставских 
металлургов, взяли ка себя новые обяза
тельства.

Свой коллективный ответ алавеірдцы 
послали металлургам Рустави, призы вая их 
поддерживать постоянную переписку и 
установить обмен опытом работы.

И. АГАДЖ АНЯН.
Алаверди, Армянская ССР.

В странах народной 
демократии

МЕСЯЧНИК КИТАЙСКО- 
СОВЕТСКОЙ ДРУЖ БЫ

Ш АНХАЙ, 17 ^ноября. (ТАСС). МесіпИ 
ник китайско-советдгой дружбы в Восточ
ном Китае с каждым днем приобретает 
все более массовый х ар ак тер .-К ак  сооб
щ ает газета «Синьвэньжибао», иа днях на 
заводе текстильного машиностроения в  
Ш анхае был проведен митинг, посвящен
ный китайско-советской друж бе. Участни
ки митинга решили просмотреть советские 
кинофильмы, посетить фотовыставки, по
священные Советскому Союзу, прослушать 
доклады и беседы о китайско-советской 
друж бе, лекции о передовом советском 
опыте, а такж е организовать курсы по 
изучению русского языка. К настоящему 
времени, пишет газета, уже более 90 проц. 
рабочих н служащ их завода вступили в 
члены Общества китанско .  советской 
дружбы. I

По сообщению газеты «Ц зефанж ибао», 
широко отмечают месячник китайско-совет
ской друж бы  рабочие и служащ ие Ш ан
хайского железнодорожного управления. 
Н а всех участках управления состоялись 
митинги и собрания, посвященные 35-й го
довщ ине Октября, устраиваю тся массовые 
гулянья, организуются просмотры совет
ских кинофильмов. і

Одним из главных мероприятий месяч
ника является здесь еще более глубокое 
изучение советского передового опыта.
7 ноября в крупнейших железнодорожных 
мастерских Цищ уянь открылись специаль
ные курсы по изучению передовых совет
ских методов труда. Л екции и беседы об 
успехах советских железнодорожников 
устраиваю тся и на других участках Ш ан
хайского ж елезнодорожного управления.

Н едавно бригада Нанкинского паровоз
ного депо, руководимая машинистом Ц зя я  
Гун-чэном, установила рекорд вождения 
тяжеловесных составов. Она провела со-’ 
став  весом в 5.270 тонн. Д ругая паровоз-1 
на я бригада этого ж е  депо во главе е 
машинистом Чэнь Бо-чуаном добилась ре
кордного суточного пробега паровоза в  а' 
расстоянии в 1.244 клм. В ходе месячни
ка китайско-советской друж бы  растет про
изводственная активность китайских ж е
лезнодорожников. Многие берут на себя 
обязательство успешно выполнить и пере
выполнить свои годовые производственные 
задания. 8 ноября крупного успеха доби
лись железнодорожники станции Уся. В 
этот день они заверш или выполнение го-1 
дового плана погрузки вагонов и обяза
лись до  конца года погрузить сверх пла
на еще 2.000 вагонов.

М ЕХАНИЗАЦИЯ СЕЛЬСКО ГО  
ХОЗЯЙСТВА В ЕН ГРИ И

БУДАПЕШ Т. (ТА С С ). С каж ды м годом1 
растет механизация сельского хозяйства 
Венгрии. Она осущ ествляется по примеру 
и при помощи Советского Союза.

Нынешним летом машинами были убра- 
ны зерновые на площ ади в два с лиш ня* 
раза  большей, чем в прошлом году. Д о  
середины сентября отечественная промыш- 
ленность республики выпустила 877 т р а 
кторов, 567 жнеек-сноповязалок, 815 мо
лотилок, 440 комбайнов и много других 
сельскохозяйственных машин. Сейчас на 
полях Ш имаш агского государственного зем 
ледельческого хозяйства проводятся испы
тания первых свеклоуборочных комбайнов. 
И спытывается такж е первая венгерская 
лесопосадочная машина.

Проектируется венгерский комбайн 
«АП-4». в основу которого полож ена кон
струкция советского комбайна «С-4».

П РО М Ы Ш Л Е Н Н О Е  С ТРО И ТЕЛ ЬС ТВ О  
В А Л БА Н И И

ТИРА НА. (ТАСС). В Албании развер
нулось строительство промышленных о б ъ 
ектов первой албанской пятилетки. В этом 
году вступили в строй деревообделочный 
комбинат им. Н ако Спиру в Э льбасане, 
ф абрика ферментации табака им. Василя 
Ш аито в Ш кодоре, рисоочистительный за 
вод во Влоре. На днях сданы в эксплуа
тацию  вторая в стране хлопкоочиститель
ная фабрика в Рогожине, линия высокого 
напряж ения Т ирана—Дуррес.

Н а одном из крупнейших объектов п я 
тилетки — строительстве нефтеперегонно
го завода в Церрике закончены подгото
вительные работы и начинается строитель
ство основных объектов.

Разверты вается строительство на ряде 
других важных промышленных предприя
тий пятилетки.

■— О ------
Китайские фильмы на экранах 

Советского Союза
Больш им успехом у советских зрите

лей пользуются китайские фильмы, кото
рые демонстрируются сейчас на многих 
экранах  страны в связи с месячником кн- 
тайако-советской друж бы , проходящим в 
Китайской Народной Республике.

Зрители см отрят такие произведения 
крупнейших м астеров молодой китайской 
кинематографии, как  фильмы «Стальной 
солдат», «Искры», «Невидимый фронт», 
«Седая девуш ка» и другие. В них о тобра
ж ается славный героический путь борьбы 
и побед революционного китайского на
рода.

Многие сеансы сопровождаю тся лекция
ми о расцвете культуры и искусства я  
новом Китае. (ТАСС).

В с е со ю зн ы й  р е к о р д  а в и а м о д е л и с т а  
В. М ор озова

17 ноября Авиационная спортивная ко
миссия Ц ентрального аэроклуба С ССР 
имени В. П. Ч калова утвердила всесою з
ный рекорд, установленный авиамодели
стом гор. Д зерж инска, Горьковской о бл а
сти, В. М орозовым. Построенная им мо
дель автож ира с механическим двигате
лем  пролетела расстояние в 22,2 километ
ра. Это достижение превыш ает прежний 
всесоюзный рекорд для данного класса 
модели. •

М атериалы о  новом достижении, уста
новленном авиамоделистом В. М орозовым, 
направлены И М еждународную  авиацион
ную федерацию для утверждения в каче
стве мирового рекорда. (ТАСС).

П ервенство  С С С Р  по к л а с си ч е с к о й  
б орьбе

Е РЕ В А Н , 17 ноября. (ТАСС). Вчера 
здесь начались соревнования на лично
командное первенство С С С Р по класси
ческой борьбе В соревнованиях прини
маю т участие сборные команды союзных 
республик, Москвы и Л енинграда. В пер
вые в розыгрыше первенства С ССР вы
ступаю т команды Туркменской, Казахской 
и Литовской ССР.

Почетное звание чемпионов СС С Р ос
париваю т свыше двухсот сильнейших бор
цов страны. Среди них — чемпионы XV 
олимпийских игр заслуж енные мастера 
спорта Б. Гуревич, III. Сафин, Я. Пункян, 
И. Коткас, а такж е неоднократные чем
пионы страны Н. Белов, Л . Егоров и 
другие

С остязания проводятся по новым п р а 
вилам. '

С оревнования продлятся пять дней

100 лет со д н я  рождения Д .  Н. Мамина-Сибиряка

Торжественное заседание в Москве



ЭДРЯ ВОСТОКА 1 3  Н О Я І ф Я  І Э І І Л  I о д о

На собраниях партийного актива
%

Неотложные задачи партийных 
организаций Аджарии

БАТУМИ. (Наш корр.). Ообраюие акти
ва Батумской городской партийной орга
низации обоудилю доклад секретаря Ад
жарского обкома партии то®. Г. Цинцаба- 
дзе об итогах XIX съезда КПСС.

‘—  XIX съезд партии,— сказал до-клад
чик, —  является историческим событием 
в  жизни нашей партии и всего между- 
народного коммунистического движения. 
Съезд продемонстрировал дальнейший 
рост могущества Советского Союза, тесную 
сплоченность советских людей вокруг 
Центрального Комитета КПСС, вокруг 
великого Сталина.

Осуществление величественной про
граммы пятой пятилетки сделает нашу 
страну еще более богатой л могуществен
ной. Новый пятилетний план предусмат
ривает дальнейшее мощное развитие эко
номики и культуры Советской Грузии. 
Большие задачи стоят в связи с этим пе
ред Советской Аджарией. Она должна до
биться значительного роста промышлен
ного производства в соответствии с зада
чами, поставленными в директивах XIX 
гьезда.

Ликвидировав отставание первого полу- 
Іродия, пром ы т лепные предприятия Ад
ж арии выполнили 10-месячный произ
водственный план по выпуску валовой 
продукции на 101 ,5  процента.

Вместе с тем то®. Цганцабадзе отметил 
■едостаткш в  работе промышленности:

' —  У нас есть еще отстающие пред
приятия, например, цитрусовый комби
нат, швейная фабрика, Мухаэстатгкая 
.чайная фабрика. Своей плохой работой 
©ни тянут назад всю промышленность 
'Аджарии. Ряд предприятий не выполнил 
ваданий по выпуску продукции в уста
новленном ассортименте. У некоторых ру
ководителей еще сохранилась порочная 
тенденция выполнять планы за счет ме
нее трудоемких и  более дорогостоящих из- 
5дегай. Оставляет ж елать много лучшего и 
качество отдельных изделий, выпуска
емых швейной фабрикой, цитрусовым ком
бинатом и рядом других предприятий.

Характеризуя успехи, достигнутые 
сельским хозяйством, докладчик сообщил, 
что 27  октября Аджария выполнила го
довой план сбора зеленого чайного листа. 
Собрано чая на 80 0  тонн больше, чем в 
09 5 1  году. На собрании актива Тбилис
ской партийной организации секретарь 
•ЦК КП Грузии тов. А. И. Мгеладзе дал 
высокую оценку работе партийной орга
низации Аджарии в области чайного хо
зяйства. Коммунисты Аджарии приложат 
все силы, чтобы выполнить план по всем 
видам сельскохозяйственных работ.

Далее' тов. Цинцабадзе говорит о зада
чах Аджарской партийной организации в 
(дальнейшем развитии чайной и цитрусо
вых культур, табаководства и виноградар
ства, заостряет внимание партийного ак 
тива на вопросах борьбы за развитие жи
вотноводства.
) Докладчик говорит об улучшении со
стояния городского хозяйства, усилении 
темпов нового строительства. Сейчас в 
Батуми строятся три жилых дома. В бли
жайшее время начнется строительство 
еіце шести домов, которые будут сданы в 
Эксплуатацию не позднее 1953 года.

В своем докладе на собрании актива 
батумской партийной организации в авгу
сте ньгцрптнего года тов. Мгеладэе гово

рил о необходимости превратить в бли
жайшее время Батуми в один из лучших 
городов Советской Грузии. Аджарская пар
тийная организация сделает все необходи
мое для того, чтобы с честью выполнить 
эту задачу.

—  XIX съезд партии, —  говорит до
кладчик, —  заострил внимание партии 
на вопросах дальнейшего повышения уров
ня идеологической работы, марксистско- 
ленинского воспитания кадров.

За последнее время партийная органи
зация Аджарии добилась значительного 
у .ту ч тен и я  этого важнейшего участка ра
боты. Новый учебный год в сети партий
ного просвещения начался своевременно и 
организованно. Намного возрос интерес 
коммунистов к овладению основ марксиз
ма-ленинизма. Партийный актив с огром
ным интересом изучает опубликованный 
накануне XIX съезда КПСС гениальный 
труд товарища Сталина «Экономические 
проблемы социализма в СССР», являю
щийся неоценимым вкладом в сокровищ
ницу марксизма-ленинизм а.

'  Говоря о работе Аджарского отделения 
Союза советских писателей Грузии, до
кладчик напомнил, что тов. Мгеладзе на 
собрании партийного актива города Бату
ми подверг резкой критике работу Аджар
ского отделения Союза советских писате
лей Грузии и отдельные произведения пи
сателей и поэтов Аджарии —  II. Лория, 
К. Русидзе, Н. Малазония. С тех пор про
шло много времени, но эти товарищи не 
сделали для себя необходимых выво
дов, не выступили с признанием своих 
ошибок, ничего не сказали о том, что 
думают предпринять для их исправления.

—  Аджарская областная партийная 
организация,— сказал в заключение тов. 
Цинцабадзе,— провела значительные ме
роприятия по ликвидации последствий 
порочного стиля работы бывшего руковод
ства ЦК и Аджарского обкома КЛ Грузии. 
Широкое развитие повсеместно получила 
самокритика «  критика снизу. К руковод
ству партийными и советскими органами 
пришли новые люди, которым необходимо 
оказывать всестороннюю помощь. Батум
ский горком партии должен поддерживать 
тесную связь с первичными парторгани
зациями, обеспечить постоянную проверку 
исполнения принимаемых решений. В 
этом главное условие улучшения партий
но-организационной и идеологической ра
боты.

Докладчик и участники прений говори
ли об огромном историческом значении 
XIX съезда партии, речи товарища 
Сталина на заключительном заседании 
съезда, его гениального труда «Экономи
ческие проблемы социализма в СССР», 
об изучении этих исторических докумен
тов коммунистами и беспартийным акти
вом, о небывалом росте трудовой и поли
тической актігвности широких масс рабо
чих, колхозников, интеллигенции.

Секретарь бюро партийной организации 
Батумского нефтеперерабатывающего заво
да имени Сталина тов. 111. Макацария от
метил, что XIX съезд является яркой де
монстрацией единства нашей партии, ее 
сплоченности вокруг ЦК КПСС, великого 
Сталина.

В предсъездовском соревновании кол
лектив завода с честью выполнил свои

обязательства, выпустив па несколько 
миллионов рублей сверхплановой продук
ции.

Вместе с тем тов. Макацария отметил 
ряд существенных недостатков в работе 
завода, особенно в вопросах планирова
ния. Все еще не изжиты случаи наруше
ния трудовой и производственной дисци
плины.

—  На Батумской городской и Аджар
ской областной партийных конференциях, 
—  говорит оратор, —  справедливой кри
тике за грубые ошибки и провал работы 
подверглись бывшие секретари Аджарско
го обкома Н. Нижарадзе и М. Каландадзе. 
С тех пор прошло много времени, однако 
они еще не выступили с признанием сво
их ошибок.

Говоря о директивах XIX съезда партии 
по пятому пятилетнему плану, началь
ник Батумского морского порта тов. 
Ш. Симонишвили отметил, что порт ощу
щает острую нехватку в скоростных ме
ханизмах для погрузки и выгрузки гру
зов, а гидротехнические сооружения пор
та требуют ремонта.

Тов. Симонишвили внес предложение 
установить регулярное пассажирское дви
жение катеров и морских трамваев между 
Батуми и Кобулети с заходом во все ку
рортные места, расположенные вдоль бе
регов Аджарии.

Выступивший на собрании партийного 
актива писатель Лория признал правиль
ной критику отдельных произведений пи
сателей и поѳтов Аджарии, и в частности 
его собственных произведений, и отметил 
серьезные недостатки в работе Аджарско
го отделения Союза советских писателей 
Грузии. Он заявил, что старое руковод
ство обкома партии способствовало выходу 
в свет отдельных порочных произведе
ний писателей Аджарии.

Ответственный секретарь Аджарского 
отделения Союза советских писателей 
Грузии тов. А. Тевадзе говорил о том, что 
в Аджарии нередко выпускались слабые 
в идейном и художественном отношениях 
произведения, имеющие националистиче
ские тенденции.

Бывшие секретари Аджарского обкома 
партии Н. Нижарадзе и М. Каландадзе
признали, что они несут ответственность 
за те ошибки и провалы в работе, кото
рые были допущены бывшим руковод
ством Аджарского обкома, что они осозна
ли свою вину и постараются оправдать 
себя на практической работе.

—  Со дня проведения Батумской город
ской партийной конференции, —  сказал 
секретарь Батумского горкома партии тов. 
М. Мегоелишвили, —  ігрошло два с поло
виной месяца. За этот период партийная 
организация города проделала значитель
ную работу. Яіизнь партийной организа
ции стала более полнокровной. Вся дея
тельность горкома направлена к  тому, 
чтобы помочь первичным парторганиза
циям выполнить за да чй, поставленные 
XIX съездом КПСС.

В единодушно принятой революции со
брание партийного актива единодушно 
одобрило решения XIX съезда партии и 
выразило готовность с честью их выпол
нить.

С огромным воодушевлением участники 
собрания приняли приветствие товарищу 
Сталину.

См отр  новых произведений  
композиторов Грузии

Смотр новых произведший компооиторов 
Грузим привлекает большое внимание 
музыкальной общественности Тбилиси.

На втором концерте, состоявшемся вче
ра в Малом зале консерватории, исполня
лись камерные произведения.

Л ауреат Всесоюзного конкурса музыкан 
тов-исполнителей А. Иохелес и лауреат ме
ждународного конкурса скрипачей Н. Бар- 
шай мастерски исполнили сонату для 
скрипки и фортепиано А. Ш аверзашвили.

Изящный, грациозный «Досіури» А. Ма- 
чавариани и мелодичную «Песню» В. Го- 
кнели хорошо сыграл солист Грузинской 
филармонии скрипач М. Тирошвили.

Л ауреат Сталинской премии Г. В арна- 
б и т  вил и виртуазно исполнил пьесу для 
виолончели Р. Лагидзе.

Хорошо прозвучала соната для альта и 
фортепиано К. Туманишвили в исполнении 
лауреата Сталинской премии А. Бегали- 
шаили и солиста Грузинской филармонии 
Л . Микабериідзе.

С интересом были прослушаны такж е 
баллада Н. Сванидзе, исполненная соли
стом театра оперы и балета имени 3 . Па- 
лиашвил П. Томадэе, скерцо А. Ш аверза
швили. «Музыкальный момент» и «Прелюд» 
Д . Чхеидзе, отлично сыгранные оолисткой 
филармонии Т. Гоголашэили. песни—«Ге
роям старого Самгари» О. Гордели, «Тка
чихе* М. Давиташ вили и «Песня» А. Чи- 
макадзе, исполненные солисткой филармо
нии Т. Бахтадзе.

Сегодня в Большом зале консерватории 
состоится третий концерт. В программе— 
симфоническая музыка.

— о ------

Коллективные 
посещения спектаклей

В нынешнем сезоне, по примеру веду
щих оперных театров нашей страны — 
Московского Большого и Ленинградского 
академического, Тбилисский театр имени 
3 . П алиаш вили расш иряет свои творческие 
связи со  зрителем. По заявкам  коллективов 
крупных промышленных предприятий, со
ветских учреждений и высших учебных з а 
ведений театр устраивает целевые спектак
ли.

Первый такой спектакль состоялся 28 ок
тября для профессуры и студентов Тбилис
ского государственного университета. С 
участием народной артистки РС Ф С Р В. Д а 
выдовой шла опера «Аида».

Рабочие и инженерно-технические ра
ботники Тбилисского авторемонтного заво
да выразили желание посмотреть коллек
тивно замечательный грузинский балет 
«Горда». В субботу, 15 ноября, театр дал 
для них спектакль, прошедший с большим 
успехом.

20 ноября профессора,. преподаватели и 
студенты Грсузннокого сельскохозяйствен
ного института будут смотреть балет «Си- 
натле», а 23 ноября для рабочих, инже
нерно-технического персонала и служащих 
станкостроительного завода имени Кирова 
будет показан * спектакль «Горда».

Что мешает мартеновцам 
работать лучше

От нашего руставского корреспондента

Концерт - спектакль, 
посвящ енный 

П. И. Ч айковскому
22 ноября в театре оперы н балета

имени 3. Палиаш вили состоится спек
такль-концерт, посвященный произведе
ниям великого русского композитора П. И.
Чайковского.

Впервые в нынешнем сезоне пойдет в 
юовой музыкально-сценической редакции 
одноактная опера «Иоланта».

В концертном отделении при участии 
народной артистки РС Ф С Р В. Давыдовой 
будут исполнены в сопровождении орке
стра арии из оперы «Орлеанская дева», 
из кантаты «Москва» и другие произве
дения.

Дириж ирует спектаклем и концертом 
заслуженный деятель искусств О. Дими-
триади.

Мартеновский цех, Где ведется выплав
ка стали, определяет успех работы всего 
Руставского металлургического завода. 
Поэтому, когда одна за другой в цехе в 
последнее время стали возникать серьез
ные «заминки», это обратило на себя 
внимание металлургов всего завода.

Группа известных сталеваров-с к о р о в 
ников настойчиво добивается новых ус
пехов, но в целом цех за последнее время 
ухудшил работу. Помехи в организации 
труда, недостаточное техническое руко
водство зачастую снижают производ
ственный эффект, достигаемый передовы
ми сталеварами.

«Узким» местом в работе мартеновского 
цеха является обеспечение печей кана
вами. Почти каждый день печи простаи
вают 1— 2 часа из-за несвоевременной 
подготовки канав. Если к этому добавить 
несколько часов простоя печей вследствие 
задержек в подаче шихты, мазута и дру
гих материалов, то станет ясным, почему 
в иные дни цех теряет сотни тонн стали. 
Но это еще не все. Когда сталь не вы
пускается во-врамя, качество ее снижает
ся, вызывается преждевременный техниче
ский износ печей.

Дирекция завода и, в первую очередь, 
главный инженер тов. Н. Кашакдшв-или до 
сих пор не смогли упорядочить регуляр
ный выпуск во вспомогательном литейном 
цехе изложниц для мартеновского цеха. 
Изложницы поступают низкокачественные 
а  в малом количестве. Нередко задержи
вается и подача шихты. Дирекция завода 
не требует точного выполнения своих 
приказов в отношении подачи шихты из 
коврового цеха прямо в мартеновские 
печи.

В мартеновском цехе часто сходят с пу
тей тележки, но никто не думает об 
улучшении работы железнодорожников. 
Плохо работает лаборатория цеха. Работ
ники лаборатории нередко ошибаются в 
анализе проб сталей, и это приносит 
ущерб производству.

До сих пор нет еще слаженности в ра
боте начальника цеха тов. С. Шарадзеіня- 
дзе и его заместителей тт. Г. Радченко, 
Л. Фирера и С. Костикова. В результате 
достижению четкой работы смен и уча
стков уделяется мало внимания. «Усиле
ние» руководства начинает чувствоваться 
только во второй половине месяца, когда 
выясняется, что многие плавки стали 
выпускаются неполновесные и что надо 
«нажимать на план».

К мартеновскому цеху «прикреплен» 
заместитель главного инженера завода 
тов. В. Митасов. Но в последнее время 
тов. Митасов перестал по-настоящему за
ниматься сталеплавильным производством, 
не оказывает помощи мартеновцам. 
«Стиль» его работы заключается теперь в 
том, что он ежедневно приезжает в цех, 
ругает кого-либо, звонит по телефону и,

ничего по существу не сделав для улуч
шения работы, уезжает обратно.

Все это привело к тому, что в цохе 
чувствуются недостаточное техническое 
руководство, ослабление дисциплины. На
глядное • свидетельство —  работа цеха 
29 октября

Когда в 8 часов утра на работу засту
пила смена тов. Н. Бердзенишвилзи, поч
ти весь цех простаивал: тележка свали
лась с путей, и паровоз не мог доставить 
мульду с шихтой в цех. Нужно было за
просить кран из железнодорожного цеха, 
чтобы поправить положение. Начальник 
смены обратился к заместителю началь
ника цеха Л. Фиреру за помощью, по по
лучил резкую отповедь:

—  Вы же начальник смены, действуй
те.

Тогда тов. Б ер дзен и шви ли обратился к 
заместителю главного инженера В. Мита- 
сову. Когда и он не принял никаких мер, 
начальник смены стал звонить в дирек
цию завода. На это Митасов отозвался:

—  Не пугайте, не боимся.
Никто не собирался «пугать» тов. Ми- 

тасова. У тов. Бердзеншігвили просто бы
ло настоящее чувство тревоги за то, что
бы дело не стояло ни минуты...

В тот же день из-за отсутствия канав 
почти все печи стояли от полутора до че
тырех часов только в смѳне Бердэен^- 
шви.ти. А ведь за это время сталевары- 
скоростники могли бы выпустить сотни 
тонн стали. Потеряв столько времена и 
стали, цех недовыполнил суточного пла
на.

К сожалейпго, такие дни в мартенов
ском цехе— не редкость.

29 октября смена Бердзеиипгвиліи рабо
тала но существу вслепую; в суточном 
графике, составленном тов. Л. Фирером, не 
были указаны заданные марки стали.

Слабо работает главный энергетик за
вода тов. А. Гнатовский. По его вине не
редко задерживается подача мазута мар
теновскому цеху. Недостаточно помогает 
мартеновцам и главный механик тов. 
Г. Дгебуадэе. В шихтовом дворе в очень 
плохом состоянии находится кран-балка и 
подкрановые пути, что вызывает частые? 
поломки оборудования. Директором завода 
давно был отдан приказ отремонтировать 
их, но тов. Дгебуадзе и по сей день ж  
приступил к ремонту.

Мартеновский цех может работать луч
ше. У него имеются все возможности не 
только выполнять, но и перевыполнять 
производственные планы. Это не раз было 
доказано. Нужно только навести должный 
порядок в организации труда, усилить 
техническое руководство, поднять ответ
ственность командиров цеха и завода за 
выполнение принятых мартеновцами со
циалистических обязательств.

К. МУМ ЛАДЗЕ.

На предприятиях Гори
ГОРИ. (Наш корр.). Коллективы пред

приятий Гори, развивая успехи, достиг
нутые в дни предоктябрьского соревнова
ния, продолжают увеличивать выпуск 
продукции.

Текстильный комбинат перевыполнил 
десятимесячное задание и в первой поло
вине ноября выработал сверх плана зна
чительное количество тканей и пряжи. 
По сравнению с предыдущими месяцами 
горийские текстильщики увеличили еже
дневный выпуск тканей на 4— 5 тысяч 
метров. '  * *

В соревновании текстильщиков в пере
довые ряды выдвинулась смена мастера 
инженера Н. Курдгелапівнли, прядильщи
ца Е. Белова, помощник мастера Г. Бегла- 
рапіви.ти л другие.

Горийские текстильщики приняли ре
шение выполнить годовой план на 10 
дней раньше срока.

За выполнение годового плана к  21 де
кабря борется коллектив консервного за
вода. Успешно работают такж е предприя
тия комбината местной промышленности, 
шпалопропиточлый и тарный заводы.

ПО СТРА Н И Ц АМ  П Е Ч А Т И

Выше уровень идеологической работы
XIX съезд партии указал, что необхо

дим© покончить е недооценкой идеологи
ческое работы, повести решительную борь
бу е либерализмом и беспечностью в от
ношении идеологических ошибок и извра
щений, систематически повышать и со
вершенствовать идеологическую подготов
ку наших кадров. Необходимо направлять 
вес средства идеологического воздействия, 
нашу пропаганду, агитацию, печать на 
дело коммунистического воспитания со
ветских людей; поднять на более высо
кий уровень советскую науку.

В решении всех, этих задач большую 
роль призвана сыграть наша печать.

И новым успехам  
наука

Грузинская республиканская газета 
ісЗаря Востока» поместила статью акаде
мика Н. Мусхелшпвялн о задачах ученых 
Грузии.

«Научный коллектив нашей республи
ки,— пишет автор,— является составной 
и неотъемлемой частью единого, монолит
ного коллектива советских ученых, разви
вающих науку на незыблемой основе мар
ксизма-ленинизма. Поэтому задача, стоя
щая перед советской наукой в делом, яв 
ляется и нашей задачей. Мы должны 
приложить все усилия к тому, чтобы н а
ши научно-исследовательские учреждения, 
работая в тесном содружестве с учеными 
црутях союзных республик и , в первую 
очередь, с учеными великого русского на
рода, внесли достойный вклад в решение 
вадачи «превзойти в ближайшее віремя 
достижения науки за пределами нашей 
страны».

Отметив, что для решения этой задачи 
Созданы все условия, и кратко остановив
шись на достижениях грузинских ученых, 
академик Н. Мусхелішівили продолжает:

«Грандиозные проблемы стоят перед 
страной в области энергетики. Развитие 
ѳнергетики имеет особенное значение для 
Грузинской ССР, как республики, распо
лагающей большими, еще не использован
ными г и дроэн ергети ч ескнми ресурсами».

«Институт энертетагки,— пиш ет автор,—  
усиливает научную работу по изучению 
рациональных путей использования круп
ных водотоков и по разработке других 
важнейших проблем энергет& и республи
ки. При этом главное внимание будет на
правлено на комплексное (орошение, осу
шение, получение дешевой электроэнергии 
и др.) использование таких рек, как 
Пори, Алазани, Арапвн, Кура, Ингури, 
Кодори, Чорохи и др.

Институту энергетики Академии наук 
предстоит большая работа и в области 
разработки вопросов рационального ис
пользования топливных ресурсов, изуче
ния проблемы автоматизации и телемеха
низации гидроэлектростанций и промыш
ленных предприятий.

В новой пятилетке Институт геологии 
и минералогии продолжит свои исследова
ния но изучению геологического и петро
графического строения районов распро
странения каменноугольных месторожде
нии нефти и других полезных ископаемых, 
а  такж е по минералогии рудных место
рождений. Будет завершено общее текто
ническое описание Грузии, имеющее су
щественное значение как для направле
ния поисково-разведочных работ, так и 
для изучения сейсмических условий тер
ритории республики».

В области сельского хозяйства ученые 
Грузин будут прежде всего способствовать 
решению государственной важности зада
чи обеспечения республики зерном соб
ственного производства, а также дальней
шему развитию виноградарства, виноделия 
и ле-оного хозяйства.

«Гениальные труды И. В. Сталина по 
языкознанию и политэкономии,— указы
вает автор,— ставят большие задачи перед 
общественными науками. Ученые, работа
ющие в этой области, руководствуясь про
изведениями И. В. Сталина, должны соз
дать высококачественные труды по новой 
истории Грузий, по истории литературы, 
искусства, философии, экономики и т. д.

В конце пятой пятилетки Институт 
языкознания завертит печатание «Толко
вого словаря грузинского язы ка» (8  то
мов, около 125 .000  слов), который ото
бразит как богатство лексического фонда

грузинского языка, так и его развитие за 
советский период на основе могучего 
подъема экономики и культуры Советской 
Грузии».

«Эти задачи, —  пишет в заключение 
академик Н. Мусхелишвили,— мы будем 
выполнять, неизменно руководствуясь в 
своей творческой работе марксистско- 
ленинской теорией, всемерно развивая 
критику и самокритику, смелее выдвигая 
молодые научные силы».

Об одном порочном 
киносценарии

Республиканская газета «Казахстанская 
правда» подвергла резкой критике кино
сценарий С. Ермолинского «Валиханов».

«Казахский народ бережно хранит, —  
пишет газета, —  память о своем выдаю
щемся сыне— Чокане Валиханове. Он гор
дится первым казахским ученым-просвеги- 
телем, выдающимся историком, этногра
фом, лингвистом. Талантливый исследо
ватель, путешественник Ч. Валиханов 
своими трудами внес большой вклад в 
науку, многое сделал для изучения Илим
ского края и Восточного Туркестана. За 
время своей короткой, но яркой жизни 
Чокан . Валиханов оставил глубокий след 
в истории развития казахской обществен
ной мысли, поднялся до уровня передовых 
ученых своего времени, занял достойное 
место среди представителей русской на- 
уки.

Историческая заслуга Чокана Валпха- 
пова заключается в том, что' он глубоко 
понимал прогрессивный характер присо
единения Казахстана к  России, выступал 
активным сторонником тесного экономиче
ского и культурного сближения казахско
го народа с великим русским народом.

Поэтому вполне закономерно, что совет
ская общественность ждет достойного ото
бражения образа Ч. Валиханова в литера
туре, драматургии, кинематографии».

Сценарий же «Валиханов», написанный 
С. Ермолинским, по мнению газеты, иска
жает образ Чокана Валиханова:

«Взявшись за большую и важную тему, 
С. Ермолинский, однако, не изучил глубо

ко жизнь Чокана Валиханова и, не разо
бравшись в исторической обстановке ото
бражаемой эпохи, показал образ Чокаиа 
в  ложном свете. Сценарий не раскрывает 
богатый духовный мир Ч. Валиханова и 
его благородных стремлений, не показы
вает его как выразителя народных чая
ний».

В подтверждение этого газета приводит
ряд убедительных доказательств.

«Известно, какое огромное влияние на 
Формирование мировоззрения Ч. Валиха
нова, — пишет газета, —  оказали русские 
революционные демократы. Однако это не 
нашло отражения в сценарии. Чрезвычай
но скудно выглядит сцена встречи Вали
ханова с Чериышевским в Петербурге. Б 
изображении Ермолинского она представ
ляет сплошной сумбур и набор ничего не 
значащих фраз».

«Архивные источники позволяли лучше 
и ярче показать встречу ВалихаПова с 
Чернышевским. Иод непосредственным впе
чатлением беседы с Чернышевским, со
стоявшейся в редакции «Современника», 
Чокан Валиханов писал: «Какой замеіа- 
тельный человек этот Чернышевский и 
как хорошд он знает жизнь не только 
русских. Я после беседы с ним оконча
тельно укрепился в том смысле, что мы 
без России пропадем, без русских —  это 
без просвещения, в деспотии и темноте, 
без русских —  мы только Азия и причем 
другими без нее не сможем быть. Черны
шевский —  это наш друг».

С. Ермолинский обеднил и принизил 
образ Чокана Валиханова не только как 
просветителя, общественного деятеля, но и 
как ученого». .

Далее газета обвиняет автора спенария 
в идеализации заклятых врагов казахского 
народа Кенесары Касымова и его сына 
Садыка.

«В сценарии Чокану противопоставлен 
султан Садык. Садык— сын душителя ка
захского народа Кенесары Касымова, один 
из наиболее последовательных панислами
стов 60— 70 годов XIX века. Он вел упор
ную борьбу против присоединения к Рос
сии южных районов Казахстана, находив
шихся под гнетом кокандских и хивин
ских беков. Он выступал против России 
под реакционными лозунгами «газавата», 
на стороне среднеазиатских феодальных 
государств —  сначала Коканда, затем Бу
хары и, наконец, Хивы, показал себя пре
данным псом среднеазиатских ханов, рато
вавшим за сохранение их власти пад ка
захами во имя торжества «общемусуль- 
малского дела».

Газета отмечает такж е, что с антиисто
рических позиций изображается С. Ермо
линским присоединение к России южных 
районов Казахстана, находившихся под 
гнетом кокандских беков. В сценарии не 
показан народ, трудящиеся массы казах
ского народа. Народ, если и выступает в 
массовых сценах, то как безликая толпа 
или как группа джигитов.

При обсуждении сценария в Алма-Ате 
на собрании в Союзе писателей порочный 
киносценарий получил незаслуженно вы
сокую оценку. «Хвалебная шумиха, подня
тая вокруг сценария «Валиханов», —  за
ключает газета, —  не может не вызвать 
удивления. Она свидетельствует о при- 
тупленпи политической бдительности от
дельных писателей.

Министерство кинематографии респуб
лики также допустило серьезную ошибку, 
положительно оценив сценарий...».

Серый, неполноценный

роман
В Белоруссии в журнале «Полымя» 

опубликован роман А. Стаховича «Шыро- 
к ія  гарызонты», являющийся продолже
нием ранее изданного писателем романа 
«Над мірным небам».

В статье, посвященной критическому 
разбору нового романа, республиканская 
газета «Советская Белоруссия» пишет:

«Шырокія гарызонты» посвящены со
бытиям, которыми живет колхозная дерев
ня сегодня, в дни, когда наше сельское 
хозяйство на базе передовой науки и со
вершенной техники быстро движется впе
ред по пути бурного развития всех отрас
лей колхозного производства, подъема ма
териального благосостояния и культуры 
колхозников. Все эти приметы нашего вре
мени подмечены писателем и в некоторой 
степени находят свое отражение в его 
произведении.

Тем не менее, читая это произведение, 
испытываешь глубокое неудовлетворение, 
чувствуешь явную несостоятельность ав
тора реализовать свой творческий замысел 
в художественной форме. В чем здесь 
дело?

В своем произведении Стахович не сумел 
отразить тот вдохновенный труд советских 
людей, который превратил наше сельское 
хозяйство в могучую отрасль социалисти
ческой экономики. Внешне произведение

как  будто и наполнено движением, дей
ствием. Но это только внешне. Из цего 
читатель не узнает, как осуществлялось в 
укрупненном колхозе «Победа» то или иное 
мероприятие, какое участие в нем при
няли массы, как в процессе труда росли 
люди, формировались их характеры, как 
проявилась руководящая и организующая 
роль партии в послевоенном подъеме сель
ского хозяйства.

...Отсутствие в романе показа живых 
дел, которые ставятся и славятся челове
ком, попытка рассказать обо всем через 
впечатления «приезжего», побывавшего 
около, а не среди людей труда, —  это в 
первую очередь делает произведение Ста
ховича неубедительным в художественном 
отношении, превращает его в конспект 
фактов, почерпнутых из газет».

В статье отмечаются композиционная 
рыхлость романа, бледность, невыразитель
ность образов, лишенных индивидуально
сти, отсутствие показа личной жизни ге
роев романа.

«Автор произведения скрывает от чита
теля сложный мир человеческих мыслей, 
страстей, побуждений, ревностно «настраи
вает» своих героев на одну «волну». 
Жизнь людей у Стаховича до предела за
полнена разговорами об известкования, 
эрозии, туфах, гранулах, компостах и т. п. 
Заполняя этим агротехническим материа
лом пустоту, создавшуюся вокруг героев, 
писатель сплошь и рядом использует его 
и для имитации процессов труда, и в ха
рактеристике образов. Проигрывают от это
го, конечно, образы».

«В произведении нет сколько-нибудь 
серьезных конфликтов, нет глубоко разра
ботанных отрицательных персонажей...

Неумение автора показать человека в 
его деяниях, проникновенно и смело изо
бразить его характер, боязнь конфликта— 
все это в конечном счете и лишает произ
ведение А. Стаховича жизненной правды, 
определяет его идейную и художественную 
неполноценность».

Газета в заключение вполне справедли
во высказывает упрек в адрес редакции 
журнала «Полымя», опубликовавшего се
рый, недоработанный роман.

Надо полагать, что при переработке 
романа автор учтет справедливые крити
ческие замечания.

(«Правда»— 18 ноября).
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Все силы—на выполнение пятого пятилетнего плана

Обеспечить Грузию собственным хлебом
Поднять резервы зернового хозяйства

Воодушевленные историческими решениями XIX съезда 
партии, гениальным учением товарища Сталина о построении
коммунистического общества, речью великого вождя и учи
теля народов на съезде, щителцкаройские колхозники высту
пили с ценным патриотическим почином. Они обратились ко 
всем колхозникам, работникам машинно-тракторных станций, 
рабочим совхозов и специалистам сельского хозяйства Гру
зии с призывом развернуть социалистическое соревнование 
за досрочное выполнение задания партии, правительства, 
товарища Сталина—обеспечить Грузию в ближайшие годы 
хлебом собственного производства.

. Цителцкаройцы обязались выполнить план развития зер
нового хозяйства в своем районе досрочно, к концу пятой 
сталинской пятилетки, вместо 1957 года.

Этот призыв нашел единодушную поддержку среди ра
ботников сельского хозяйства республики. Повсюду колхоз
ники и сельские механизаторы выявляют свои возможности, 
пускают в ход еще неиспользованные резервы, берут обяза
тельства резко поднять урожайность пшеницы и других сель
скохозяйственных культур.

Главная задача сегодн я— это борьба за быстрейшее за
вершение озимого сева. Широко развернутое социалистическое 
соревнование в ответ на обращение цителцкаройцев должно 
обеспечить успешное выполнение осенних полевых работ.

В колхозах селений Карели и Руиси, Карельского района, 
обращение цителцкаройских хлеборобов было обсуждено на 
совещаниях руководителей полеводческих бригад. Ниже мы 
печатаем выступления участников этих совещаний.

З а  в ы с о к и й  у р о ж ай  
п ш е н и ц ы

А. БАБЛИДЗЕ,
председатель колхоза имени Сталина, 

села Карели.

Из года в год растет общественное хо- 
«зяйство нашей артели, повышается куль
тура земледелия. Площади под пшеницей 
за последние годы у нас значительно рас
ширились, поднялась урожайность. Вместе 
с тем следует признать, что возможности 
дальнейшего роста нашего хозяйства мы 
используем недостаточно.

Наши полеводческие бригады в—тесной 
производственной дружбе с механизатора
ми могут на наших землях выращивать 
высокие урожаи хлеба.

В колхозе 6 полеводческих бригад, но 
не все они работают одинаково хорошо. 
Сравним для примера результаты, достиг
нутые четвертой и пятой бригадами. Чет
вертая бригада выполнила план урожай
ности по всем культурам, собрала по 14 
центнеров пшеницы с гектара. Пятая же 
получила с гектара всего 10,6 центнера 
зерна. Спрашивается почему? Да потому, 
что некоторые важные мероприятия (на
пример, полив, прополка) не были прове
дены ею во-время или же применялись 
не на всей площади посевов. Кроме того, 
во время уборки были допущены большие 
потери урожая.

Мы все еще не наладили тщательного 
ухода за посевами, мало используем мест
ные удобрения, медленно внедряем пере
крестный способ сева, подчас неправиль
но, неравномерно разбрасываем минераль
ные удобрения

Большой объем работ в колхозе выпол
няет Карельская машинно-тракторная 
станция. Основные полевые работы у нас 
почтя полностью механизированы. Однако 
у нас есть' счет к работникам МТС —  
им следует точнее соблюдать сроки выпол
нения указанных в договоре работ.

Нынешней осенью колхозные полеводы 
и механизаторы поработали неплохо. Ози
мый клин увеличен на 150 гектаров, 
впервые за ряд лет осенний сев закончен 
к намеченному сроку— 30 октября. Хо
рошо обработанные и удобренные поля 
засеяны полновесными кондиционными се
менами.

Мы поддерживаем почин цителцкарой
ских хлеборобов. Включившись в соревно
вание, наш колхоз обязался засеять этой 
осенью сверх плана 50 гектаров озимой 
пшеницы. Это обязательство мы уже вы
полнили. Мы примем вс-е меры, чтобы 
обеспечить перевыполнение плана по уро
жайности. В будущем году с 200 гекта
ров соберем по 18 центнеров пшеницы с 
гектара, а с остальной площади— по 16,5 
центнера, вспашем зябь под весь яровой 
клин.

. Б ы с т р е е  в н ед р я ть  
д о с т и ж е н и я  науки 
и п е р ед о в о й  опы т

В. ХВЕДЕЛИ ДЗЕ, 
бригадир полеводческой бригады 

колхоза села Руиси.

В нынешнем году наша бригада полу
чила хороший урожай. С каждого гектара 
было намолочено 15,5 центнера пшеницы. 
Как мы добились ^того? Мы старались 
провести прополку, полив, весеннюю под
кормку посевов и другие работы в луч
шие сроки и на высоком агротехническом 
уровне.

Однако, когда мы у себя, в бригаде, 
прочитали обращение цителцкаройских 
хлеборобов, каждому из нас стало ясно, 
.что можно сделать больше, что у нас есть

еще неиспользованные резервы. Наши 
колхозники особенно заинтересовались ре
зультатами, достигнутыми полеводческой 
бригадой Георгия Бучукури из архилоска- 
лойскосо колхоза имени Кирова. Благода
ря точному соблюдению агротехники и 
применению прогрессивных способов сева, 
эта бригада собрала на большой площади 
урожай в 32  центнера озимой пшеницы.

Сейчас в бригаде часто ведутся бесе
ды о наших возможностях, о неиспользо
ванных резервах Мы знаем, что сразу 
трудно достигнуть рекордных урожаев, но 
разве наши земли не могут дать по 20—  
25 центнеров? Конечно, могут. Надо толь
ко по-настоящему бороться за повышение 
урожайности.

В прошлом году сев озимых мы прове
ли в основном в ноябре. Нынче все 160 
гектаров, закрепленных за бригадой, бы

ли засеяны к 30 октября. Минеральные 
удобрения мы вносили вручную Этой осе
нью бригада добилась, чтобы, минераль
ные удобрения были внесены на всей 
площади механизированным способом.

Не может бригада пожаловаться я на 
работу трактористов. Водитель Г. Гогича- 
швили, например, перевыполнял нормы 
пахоты.

И все же у нас остается немало неис
пользованных резервов. Медленно внедря
ются прогрессивные методы сева. Пере
крестным способом в бригаде не засеяно 

ни одного гектара, хотя прошлогодний 
опыт показал, что при этом способе уро
жай выше, чем при рядовом севе.

Отвечая на призыв цителцкаройцев, 
колхозники нашей бригады решили весной 
выполнить все агротехнические меро
приятия по уходу за посевами. Рано, по 
мерзло-талой земле, мы проведем подкорм
ку всходов минеральными удобрениями, 
боронование и прополку на всей площади.

Н е отступать  
от  агротехники

Н. Ш УБИТИДЗЕ, < 
председатель колхоза имени Берия, 

села Руиси, Карельского района.

В общественном хозяйстве нашего кол
хоза пшеница занимает ведущее место. 
Нынешней осенью колхоз засеял этой 
основной продовольственной культурой 
1.910 гектаров.

Однано урожайность у нас сильно от
стает от плановых заданий. Этим летом 
мы собрали в сред нам с гектара по 9,5 
центнера зерна. Примерно столько же по
лучили в прошлом году. Отрицательно 
сказывается на урожайности хлебов нару
шение сроков сева, несвоевременное вы
полнение мероприятий по уходу за посе
вами.

В своем обращении цитедцкаройцц. пра
вильно подчеркивают, что добиться уро
жайности, намеченной решениями XIX 
съезда партии, невозможно без строгого 
проведения всех агротехнических меро
приятий.

Основные полевые работы в колхозе 
механизированы полностью, и требование 
— раз и навсегда покончить с отступле
ниями от агротехники, поднять урожай
ность пшеницы и других сельскохозяй
ственных культур— мы предъявляем как 
к себе, так  и к трактористам Руисской 
машинно-тракторной станции, работающим 
на полях нашего колхоза.

0 возможности выполнять и перевыпол
нить планы урожайности наглядно гово
рят достижения передовых полеводческих 
бригад. При среднем урожае в колхозе
9 .5  центнера зерна с гектара бригада 
Василия Хведелидзе получила по 15,5 , а 
бригада Димитрия Датуникашвялп —  по
14.5  центнера пшеницы с гектара. На от

дельных участках собрано по 22— 25
центнеров.

Подтянуть отстающие бригады до уров
ня передовых, помочь им лучше организо
вать труд колхозников, наладить контроль 
над качеством работы— вот какая задача 
сейчас стоит перед правлением колхоза.

Нынешней осенью наметились серьез
ные сдвиги в нашей работе. Осенний сев 
мы.закончили к 35-й годовщине Велико
го Октября. На каждый гектар внесли по 
6 ^центнеров смеси минеральных удобре
ний, значительно большую, чем в про
шлом году, площадь засеяли перекрестным 
способом. Полеводческие бригады перевы
полнили задания по вывозке навоза на 
поля. Все это дает нам основание отве
тить на призыв цителцкаройцев обяза
тельством резко поднять урожайность на
ших полей.

Мы будем бороться за получение в 
1953 году 19— 20 центнеров пшеницы с 
гектара на поливных площадях и 15— 16 
центнеров —  на неполивных.

Крепить  д р у ж б у  п о л ев о д о в  
и механизаторов

с. СУЛАШВИЛИ, 
бригадир тракторной бригады 

Карельской МТС

Во многих колхозах, обслуживаемых на
шей машинно-тракторной станцией, основ
ные полевые работы— пахота, предпосев
ная обработка почвы, сев, уборка урожая 
па 8 0 — 90 процентов производятся ма
шинами. В пятой сталинской пятилетке 
эти работы должны быть полностью меха
низированы.

Трактористы нашей бригады понимают, 
насколько возросли предъявляемые к ним 
требования. Мы должны приложить всю 
свою энергию, весь опыт и знания, что
бы успешно решить поставленные XIX 
съездом партии задачи в  области даль
нейшего развития сельского хозяйства.

В нынешнем роду наша бригада порабо
тала неплохо. Пахоту под озимые куль
туры, предпосевную культивацию, осен
ний сев в колхозе имени Сталина, села 
Карели, она выполнила досрочно, строго 
соблюдая правила агротехники. На полив
ных площадях, засеянных пшеницей, на
резаны временные оросители.

Призыв цителцкаройских хлеборобов 
нашел единодушную поддержку среди 
трактористов нашей бригады.

Несмотря на то, что мы значительно 
подняли выработку на каждую машину, в 
нашей работе еще немало недостатков.

Из-за несоблюдения некоторыми стар
шими трактористами и их сменщиками 
порядка по техническому уходу за тра
кторами мы в самый напряженный пе
риод работы непроизводительно теряем 
драгоценные часы. Не всегда полно и пра
вильно у нас используются машины.

Мы стремимся наладить в бригаде еже
дневный учет выработки и расходования 
горючего по каждой матине. Это даст нам 
возможность развернуть соревнование за 
бесперебойную работу машин, за экономию 
горючего.

Есть и другие резервы для улучшения 
нашей работы. Вот пример. На некоторых 
участках работе тракторов сильно мешали 
канавы и бугры. Мы нашли выход из по
ложения— с помощью землеройных машин 
заровняли канавы и срезали бугры. Этим 
не только были обеспечены лучшие усло
вия для работы, но и увеличена посевная 
площадь колхоза, примерно, на 12 гекта
ров.

Успех борьбы за урожай достигается 
совместными усилиями полеводов и меха
низаторов. Мы должны крепить изо дня в 
день дружбу колхозников и трактористов.

На основе высокой культуры земледелия
Ведущей отраслью сельского хозяйства 

Района является виноградарство. За ним 
идут зерновые— кукуруза и пшеница. До 
1950 года кукурузе отдавалось предпоч
тение. Но, в связи с задачей, поставлен
ной перед сельским хозяйством Грузии,— 
обеспечить нашу республику в ближай
шие годы зерном собственного производ
и ла , размещение зерновых культур в 
Районе изменилось.

С осени 1950 года у нас началось ши
рокое внедрение пшеницы. Наши колхозы 
с каждым годом увеличивали площади под 
®той ценной продовольственной культурой, 
«ьінешней осенью будет засеяно на ты 
сячу гектаров больше, чем в прошлой. 
Посевы пшеницы и впредь будут расши
ряться. Осенью 1956 года ею должно 
быть засеяно 4 .500  гектаров.

Расширение площадей под пшеницей 
Ройдет за счет сокращения посевов менее 
Ценных зерновых культур и за счет ос
воения .целинных земель До 1956 года 
вам предстоит освоить 1.700 гектаров 
Ровых земель.

Этой осенью наши колхозы отводят под 
Ршеницу 452 гектара целины вместо 
400 по плану. Втрое увеличивает посевы 
З е н и ц ы  родинаульский колхоз, значи-

Беседа с секретарем Зестафонского 
райкома К П Грузии * 

тов. 3 . КИКНАДЗЕ.

тельно более чем вдвое —  артель имени 
Ленина селеяіия Меоре Свнри. Во плану 
колхозы должны были приступить к севу 
1 ноября, начали же они его на пять 
дней раньше.

Как известно, удобрения повышают 
плодородие почвы Между тем, положение 
с удобрениями в районе вызывает трево
гу. Мы получили не более половины не
обходимого для зерновых культур коли
чества минеральных удобрений. М инист ер. 
ству сельского хозяйства Грузинской ССР 
следует проявить больше заботы о новом 
районе производства пшеницы.

Только путем механизации всех процес
сов, связанных с выращиванием пшени
цы. колхозы сумеют поднять культуру 
земледелия, повысить урожайность полей. 
В нашем районе работает одна ма
шинно-тракторная станция. За последнее 
время она заметно улучшила работу, но 
механизаторам надо еще многое сделать, 
чтобы помощь, оказываемая ими полево

дам, была действеннее. Из-за плохого ре
монта тракторы часто простаивают. Стан
ция не обеспечена запасными частями, во
время не завозит горючее. Необходимо 
пополнить парк МТС новыми тракторами, 
сеялками, уборочными машинами.

На помощь нашим хлеборобам пришли 
научные работника Аджаметской опытной 
станции Института полеводства Академии 
наук Грузинской ССР. Станцией разрабо
таны агротехнические мероприятия по по
вышению урожайности колосовых, выве
ден новый, приспособленный к условиям 
Кутаисской области, сорт пшеницы —  
«имеретинская ранняя». Производившиеся 
в течение ряда лет испытания показали 
ее высокую урожайность: она дает от 24 
До 27 центнеров с гектара. Созревает эта 
пшеница в наших условиях на 12— 15 
дней раньше других со-ртов.

Вступив в начатое по инициативе пе
редовиков сельского хозяйства Цителцка- 
ройского района соревнование в честь пя
той сталинской аятилетки, зестафонские 
хлеборобы в тесном творческом содруже
стве с механизаторами и научными работ
никами, внесут свой вклад в борьбу за 
обеспечение Грузии хлебом собственного 
производства.

Организованно проходят занятия на трехлетних агротехнических курсат в колхозе имени Л. П. Берия селения Асуретн 
Тетрицкаройского района. В группе, руководимой агрономом Е. Какулия, занимается 30 полеводов, огородников^ и винограда
рей. По окончании 1952-1953 учебного года они получат дипломы мастеров социалистического сельского хозяйства.

На снимке: агроном Е. Какулия (в центре) проводит лабораторные занятия на тему: «Селекционные сорта пшеницы».
Фото В. Черкасова.

Всенародное дело
С  ЧИЛАЯ, 

исполняющий обязанности председатели 
правления Союза советских 

писателей Грузии.

Перед Компартией Грузии, перед всем 
грузинским народом стоит важ ная задача 
—обеспечить республику зерном собствен
ного производства.

Своим честным и самоотверженным тру
дом каждый из нас должен способствовать 
выполнению этой задачи. Как правильно 
отмечают в своем обращении участники 
совещания передовиков сельского хозяйства 
Цителцкаройского района, большой вклад 
могут внести в это дело такж е работники 
литературы и искусства. Долг писателей 
Грузии— показать творческий труд грузин
ского народа, его  борьбу за хлеб.

Некоторые наши писателя выехали в 
творческие командировки в зерновые рай
оны Восточной Грузии. Писатель К Лорд- 
кипаш дэе больше года находится в Цител. 
цкаройском районе Им уже собрана зн а
чительная часть материала для нового ро
мана.

Борьбе грузинского народа за обеспече
ние республики собственным хлебом посвя
щ ает свой роман писатель М Мревлишви- 
лм, написавший на эту тему киносценарий.

Н а фойе колхозного труда в селах Вос
точной Грузии и строительства Алазинско- 
го  канала развертывается действие нового 
романа Тины Донж аш виля «Источник ра
дости». В ближайшее время в секция про
зы Союза ооветоких писателей Грузии бу
дет обсуждена первая часть этого романа.

Колхозной теме посвящены пьеса Г. Ш ат- 
берашвили и поэма А. М ашашвили, над 
которыми авторы работаю т в настоящее 
время.

Деятели литературы — частые госта на 
колхозных полях. В июле 1952 года, в го
рячие дни уборки хлебов, бригада писате
лей в составе И  Вакели, Г. Цецхладзе, 
В. Горгадзе вы езж ала в Цителцкаройский, 
Гурджаанокий, Сигнахский и Лародехский 
районы, где провела 20 вечеров-встреч с 
колхозниками.

Советские писателя Грузия, вдохновлен
ны е решениями XIX. съезда партии и но
вым гениальным трудом товарищ а И. В. 
Сталина «Экономические проблемы социа
лизма в СССР», сталинским учением о по
строении коммунистического общ ества, 
сделаю т все для того, чтобы создать про
изведения, достойные великой сталинской 
эпохи. Они отобразят героический труд со. 
ветского народа и его  борьбу за победу 
коммунизма в нашей стране.

Вклад художников
В. ТОПУРИДЗЕ, 

председатель президиума Союза совет
ских художников Грузии, заслуженный 

деятель искусств.
Художники и скульпторы Советской Гру

зия с глубоким удовлетворением восприня
ли призыв цителцкаройских хлеборобов 
развернуть всенародную борьбу за досроч
ное решение зерновой проблемы. В своих 
произведениях они стремятся полнокровнее 
отобразить эту борьбу колхозного кресть
янства Грузия за обеспечение республики 
хлебом собственного производства. Над 
произведениями, посвященными этой теме, 
работаю т художники К. Грдзелишвили, 
М. Метре вели, С. Кираказов, скульпторы 
А. Горгадзе, Г. Сесиашвили, Г. М анджа- 
видзе, Г. К рацаш зили. Художники Грдзе
лишвили в К аракозов уже заканчиваю т р а 
боту над своими картинами.

Группа художников под руководством 
заслуж енного деятеля искусств А. Кутате- 
ладэе пишет большое полотно «Богатый 
урожай». Авторы картины побывали в Ци- 
телцкаройском и других зерновых районах 
республики, собрали богатый материал, 
сделали этюды и зарисовки.

Наш е сельское хозяйство за годы 
сталинских пятилеток шагнуло далеко впе
ред. Н еузнаваем о преобразился облик 
грузинской деревня С каждым годом все 
больше повышается уровень механизации 
земледелия. В Цител цкаройском районе, 
например, машинно-тракторные станции 
располагаю т такой техникой, которая по
зволяет колхозам механизировать не толь
к о  пахоту, оев и уборку колосовых, но вы
полнять машинами и послеуборочные рабо
ты. О тобразить бурное развитие нашего 
сельского хозяйства, показать, как широ
кое применение машин облегчает труд кол
хозников и колхозниц и во много раз повы
шает его производительность, как на осно
ве этого еще больше укрепляется общ е
ственное хозяйство и повышается благо
состояние колхозников— какая этс благо
родная в увлекательная задача для ху
дожника!

Художники должны глубже изучать 
ж изнь колхозного крестьянства и создать 
яркие образы  наших замечательных совре
менников—строителей коммунизма.

У инициаторов соревнования
Цнтелцкаройскяе колхозники — ини

циаторы соревнования тружеников сель
ского хозяйства Грузии за досрочное 
выполнение плана развития зернового 
хозяйства республики — одержали но
вую победу Колхозы района выполнили 
к 6 ноября план озимого сева, с честью 
осуществив свое предоктябрьское обя
зательство.

Однако цителцкаройцы не удовлетво
рились этим. Они обязались посеять 
осенью сверх плана 2.000 гектаров пше
ницы. Таким образом, нынешний ози
мый клин пшеницы превысит прошло
годний на 8.000 гектаров.

Как известно, инициаторы соревнова
ния в своем- обращении обязались, на
ряду с досрочным выполнением плана 
освоения новых земель под пшеницу и 
повышением урожайности, добиться уже 
в 1953 году 21-центнерового урожая. 
Цителцкаройцы бросили все силы на 
борьбу за решение этой ответственной 
задачи. Они провели се* в лучшие сро
ки, применив новые передовые правила 
агротехники. Если в прошлом году пе

рекрестный ■ узкорядный сев осущ е
ствлялся лишь на отдельных участках, 
то нынче эти прогрессивные способы 
применены на значительной части ози
мого клина. В несколько раз больше, 
чем в прошлом году, внесено минераль
ных удобрений.

Колхозы имени Кирова а имени 
Ленина (села Цители-Цкаро) внесли 
удобрения на весь озимый клин. В про
шлом году на полях колхозов, обслужи
ваемых Кедской машинно-тракторной 
станцией, механизированным способом  
удобрения были внесены на 300 гекта
рах  Нынешней же осенью этим спосо
бом удобрена площадь в 5.000 гекта
ров.

Успешно завершив озимый сев, поле
воды и механизаторы Цителцкаройского 
района стремятся также хорошо прове
сти подъем зяби и целины. Одновремен
но они разрабатывают мероприятия по 
уходу за посевами.

Борьба за высокий урожай озимой 
пшеницы принимает в районе все более 
широкий разм ах

Пшеница в субтропиках
Если бы пять лот тому назад кто-ни

будь заявил, что пшеница может возделы
ваться и в ланчхутских колхозах, ему ни
кто не поверил бы. В этом прибрежном 
районе Западной Грузии успешно произ
растают такие влаголюбивые субтропиче
ские культуры, как чай, тунг, цитрусы, 
эвкалипт. Пшеница же, как известно, не 

любит частых дождей.
Тем не менее лачхутсвие колхозы сей

час возделывают и пшеницу. Колхозники 
артелей «Красный Октябрь» селения Квиа- 
ни, имени Ленина селения Грмагеле, име
ни Дзержинского селения Ахалсопеди, 
блестяще доказали успешность возделы
вания в районе пшеницы. В нынешнем 
году они собрали хороший урожай. На 
отдельных участках он ни в чем не усту
пал урожаю опытных полеводов колхозов 
Ширакской степи или Алазанской долины. 
Так, ахалсопельский колхоз имени Дзер
жинского обмолотил с каждого из двух 
гектаров по 20 ,8  цеетвера пшеницы, а 
квианский колхоз и того больше ,—  по 
21 центнеру.

Ланчхутские колхозники— мастера вы
соких урожаев субтропических культур—  
не сразу овладели агротехникой возделы
вания пшеницы. В первый раз— это было 
в 1950 году— их даже постигла неудача: 
средняя урожайность составила всего 
4 центнера.

В чем заключалась причина такого низ
кого урожая? ■

Этот вопрос особенно волновал Е. Н. 
Кавтарадзе, которого в том году перевели 
на работу в Ланчхутский район агроно- 
мом-полеводом. Для Евтихия Николаевича, 
работавшего до этого в зерноводческом 
совхозе Восточной Грузии, не трудно было 
разобраться в причинах низкого урожая. 
Во-первых, колхозники, да и не только 
они, но и специалисты по субтропикам, 
смутно представляли себе агротехнику воз
делывания пшеницы и, разумеется, не со
блюдали правил сева и ухода за посева
ми; во-вторых, в низменных местах, а 
пшеница в основном была посеяна там, 
частые дожди затопляли поля, и против 
этого никакие меры не принимались.

Агроном Кавтараізе и начал свою дея
тельность в Ланчхутском районе с разъ
яснения этих упущений колхозникам.

Что же касается затопления полей, то 
и против этого был найден выход. По со
вету районного агрояома-полевода были 
устроены дренажные канавы. Результаты 
ее преминули сказаться. Уже в следую
щем году средвяя урожайность пшевипы 
удвоилась. Это был крупный шаг по пути 
развития колосовых культур в субтропи
ческом районе.

В колхозах Лавчхутского района полю
били пшеницу и решили площадь, засе
ваемую ею, увеличить. Это не причинило 
никакого ущерба субтропическим культу
рам. Особенно широкий размах принял 
сев озимой пшеішцы в нынешнем го
ду Ланчхутские колхозы решила засеять 
ею не менее 100 гектаров Это в полтора 
раза превышает озимый клин прошлой 
осени. Особенно ценно то. что пшеничный 
клин ланчхутцы увеличивают не за счет 

ил других культур. Как извест-

0т нашего специального корреспондента

но, подготовленных свободных земель в 
субтропических районах мало. Под пше
ницу здесь отводят целину — участки, за
росшие кустарниками.

Пшеница в Ланчхутсшхм районе пока 
не распространена широко, но о ней 
здесь уже говорят с уважением, с любо
вью. И не случайно, что вопросы разви
тия зернового хозяйства занимают трудя
щихся района не меньше, чем вопросы 
возделывания других, ведущих субтропи
ческих культур Достаточно взглянуть в 
протоколы заседаний райкома партии и 
исполкома районного Совета, общих со
браний колхозов, просмотреть страницы 
районной газеты «Социалистури шрома», 
побеседовать с колхозниками о планах на 
будущее, чтобы убедиться в этом. Пока
зательно и то, что в кабинете секретаря 
райкома тов. Е. Такидзе вы найдете пуч
ки возделываемых в районе сортов пше
ницы «грдзелтавтава», «хулуго» и «ка
хетинской ветвистой».

—  Чай чаем,— говорил нам Шота Нар- 
сия, председатель колхоза «Красный Ок
тябрь»,— но и о своем хлебе мы должны 
думать. Правильно, совершенно правиль
но, заметили в адрес тружеников субтро
пического хозяйства цителцкаройские кол
хозники, что каждый лишний гектар це
лины, отвоеванный у кустарников и за
сеянный пшеницей, может быть дополни
тельным источником получения зерна.

—  Как же вы решили ответить на 
призыв цителцкаройцев?— спросили мы.

—  Когда в колхозе ознакомились с об
ращением цителцкаройских хлеборобов, —  

ответил председатель колхоза,— все в один 
голос заявили, что освоение новых земель, 
получение урожайности пшеницы —  дело 
чести всех колхозов, какая бы отрасль 
сельского хозяйства пи преобладала в 
них. Мы уже в этом году увеличили 
посевы пшеницы до 30 гектаров, что 
втрое превышает озимый клип прошлого 
года. Мы решили получить с каждого 
гектара не менее 22 центнеров пшеницы.

Председатель другой артели, колхоза 
имени Ленина, селения Грмагеле, Влади
мир Джаши рассказал:

—  Опытом первых лет опровергнуто 
мне>нпе, что озимая пшеница не может ра
сти в наших местах. Мы стремимся об
общить этот опыт, чтобы в еще более 
широких масштабах возделывать пшени
цу. Оценив ее преимущество по сравне
нию с кукурузой, колхозники считают 
целесообразным поставить вопрос о все
мерном увеличении посева озимой пше
ницы. Нынешней осенью мы засеяли 17 
гектаров и обязуемся получить по 20 
центнеров зерна на круг

Сті>ем*іение посеять пшеницы значи
тельно больше, чем это предусмотрено 
планом, охватило все колхозы райопа. за
нятые ее возделывание* План развития 
зернового хозяйства Грузии предусматри
вает довести площадь под иичой ппдеия. 
цей в Лаичхут. ком районе к ^ени 1956 
года до 600  гектаров Следуя «амеча- 
тельному почину цителцкаройцев. колхозы 
района решили это задание выполнить до
срочно, к осеіни 1955  года.

М. Р ИОН ЕЛ И,
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Седьмая сессия 
Генеральной Ассамблеи ООН
Закулисные маневры делегации США

Ам ериканские диплом ат ы  прилагают все усилия , чтобы
протащить свой проект резолюции, отвергающий

мирное урегулирование в Корее
РГЬГО-ИОРК, 16 ноября. (ТЛСС). Вчера 

іяга заседании П ервого комитета, обсуж 
даю щ его корейский вопрос., выступил лишь 
один оратор —  представитель Мексики.
Д ругие делегаты , в том числе представи
тель Перу, записавш иеся для  выступления 
на вчерацшем заседании, предпочли не 
выступать. П редседатель комитета отме
тил «исключительно медленнее» • обсуж де
ние корейского вопроса и объяснил это 
тем, что «нуж но время для  переговоров» 
м еж ду делегациям и.

К ак явствует из сообщений американ
ской печати, делегация СШ А усиливает 
нажим на представителей тех стран, ко
торые пытаются найти выход из тупика, 
созданного американским командованием 
в вопросе о заключении перемирия в Ко
рее. Газета «Н ью -Й орк тайме» пишет, что 
американская делегация 14 ноября снова 
собирала представителей ряда стран для 
«переговоров». И з сообщений печати вид
но, что делегация СШ А, предприняла при 
этом новый маневр, стараясь внешне 
«подправить» свой неприемлемый для  мно
гих делегаций проект резолюции, включив 
в него для отвода глаз «некоторые пред
лож ения, вы сказанны е в официальном или 
частном порядке некоторыми делегац ия
ми». Этим путем руководители делегации 
СШ А стремятся собрать необходимое чи
сло голосов для того, чтобы протащ ить в 
комитете этот проект, отвергаю щ ий мир
ное урегулирование в Корее.

Выступивший на заседании комитета 
представитель М ексики П адилья Нерво, 
однако, предупреж дал комитет о тщ етно
сти каких-либо попыток навязать коман
дованию  Н ародной армии К Н Д Р  и ки
тайских добровольцев неприемлемое для 
вето решение. Он признал, что по
добные попытки произведут невыгод
ное впечатление на мировое обш е- 
стоеюное мнение. Неірво, в частности, з а 
явил, что будет опасно вы двигать усло
вия перемирия, которые заран ее неприем
лемы для другой стороны, ибо это дает 
основание обвинять ОО Н в провале по
пыток достижения перемирия и восстанов
ления мира в Корее.

Д елегат М ексики старался представить 
свой проект резолюции как «беспристра
стное предложение», которое якобы сво
дится к тому, чтобы добиться прекращ е - 
ния военных действий в  Корее. М еж ду 
тем он не смог опровергнуть ни одно 
из приведенных главой советской делега

ции А. Я. Выйіинским возражений про
тив мексиканского проекта резолюции.

М ексиканский делегат вынужден был 
признать, что внесенный им проект резо
люции не только не предполагает немед
ленной репатриации всех военнопленных, 
как это  требует Ж еневская конвенция 
1949 года, но что в отношении части 
военнопленных он вообще исключает ре
патриацию, заменяя ее  перемещением в 
«нейтральные страны», откуда военно
пленные только впоследствии, по словам 
П адилья Нерво, смопут вернуться на ро 

дину.
П адилья Нерво не смог опровергнуть 

такж е вывода А. Я. Вышинского о том, 
что мексиканский проект резолюции допу
скает возможность принудительного отбо
ра военнопленных и оставляет их факти
чески в руках американского командова
ния. М ексиканский делегат заявил, что 
его  резолюция не связана с какой-либо 
определенной системой «классификации» 
военнопленных, не отрицая, однако, что 
вся резолюция основана на принципе 
«опроса» и «отбора» военнопленных. Как 
известно, министр иностранных дел СССР 
в своем выступлении 10 ноября убеди
тельно показал, что наиболее важ ная 
часть проекта резолюции Мексики, к а 
саю щ аяся репатриации военнопленных, 
является отступлением от Ж еневской кон
венции 1949 года и находится в противо
речии с основными господствующими 
принципами международного права о  безу
словном и безоговорочном репатриирова
нии всех военнопленных.

Чувствуя ш аткость своей позиции, П а 
дилья Нерво то  пытался убеж дать деле
гатов в необходимости получить «разъяс
нения» М еждународного суда по поводу 
совершенно ясных и определенных требо
ваний Ж еневской конвенции о возвращ е
нии на . родину всех военнопленных, то 
стремился представить вопрос о репатриа
ции корейских и китайских военнопленных 
как  «особый случай», якобы требующий 
«особого решения», а не применения об- 
щегариэиаииигх норм международного пра
ва  о немедленном возвращении на ро
дину всех военнопленных.

С ледует отметить, что делегат Мексики 
подчеркивал свою солидарность с  основ
ными принципами американского проекта 
резолюции, чем еще раз подтвердил спра
ведливость критики мексиканской резо
люции главой советской делегации.

Сотрудники секретариата ООН возмущены деятельностью
іш к а р эн о в сн о й  подкомиссии

Н Ь Ю -Й О Р К , 15 ноября. (ТА С С ). По 
сообщению корреспондента газеты «Нью- 
Й орк тайме» в ОО Н Гамильтона, само
убийство советника ОО Н Ф еллера вы зва
ло глубокое возмущ ение среди персонала 
секретариата ОО Н действиями м аккарэ- 
новской подкомиссии по вопросам внут
ренней безопасности.

В сообщении Гамильтона упоминается, 
что Ф еллер вел «длительную напряж ен
ную работу», чтобы защ итить американ

цев, сотрудников секретариата ООН от
клеветы и обвинений оо стороны маккарэ- 
новской подкомиссии.

Все сотрудники секретариата, пишет 
Гамильтон, глубоко возмущены маккарэ- 
нозежой подкомиссией, так как  они увере
ны. что подкомиссия по существу пресле
дует всех американцев, находящ ихся на 
служ бе в ООН, кто известен, как сторон
ник левых тенденций или нового курса.

Письмо представителя Соѳетсной контрольной комиссии 
в Берлине С. А. Деньги на коменданту американского 

сектора Берлина генерал-майору Мэтьюсону
Б Е Р Л И Н , 17 ноября. (ТАСС). К ак  ста

ло известно, 15 ноября представитель 
Советской контрольной комиссии в Берли
не С. А. Д еньгин направил коменданту 
американского сектора Берлина генерал- 
майору М этью сону письмо по поводу не
достойного поведения военнослужащ их 
американского гарнизона в Берлине.

В письме отмечается, что 2 октября се
го года в американский военнослужащ ий 
Томсон Л лойд, находясь в пьяном виде 
на территории Германской Д ем ократиче
ской Республики в районе Зеехоф, вызы

ваю щ е вел себя по отношению к немец
ким граж данам  и наносил им оскорбле
ния.

Аналогичный случай имел место 23 ок
тября сего года на железнодорожной 
станции Ораниенбург (Г Д Р ).

В письме С. А. Деньпина отмечается, 
что недостойное поведение американских 
военнослужащих вызывает справедливое 
возмущ ение населения, и содержится тре
бование о прекращ ении этих нарушений 
общественного порядка.

Против боннского  военного  договора
Б Е Р Л И Н , 17 ноября. (ТА С С ). Агент

ство АДН сообщ ает из Мюнхена, что д е 
путат бундестага от баварской партии 
П артцингер сделал заявление, в котором 
он выступает против боннского военного 
договора.

Военные договоры А денауэра П артцин
гер назвал прямым путем к третьей миро
вой войне. Он подчеркнул, что Аденауэр пы 
тается ускорить ратификацию  этих дого
воров, так как  с каж ды м днем увеличи
вается число депутатов, которые высту
паю т против ратификации военного дого
вора и против договора о создании так 
называемой «европейской армии».

Б Е Р Л И Н , 17 ноября. (Т А С С ). Около 
3.000 ж ителей района Ш пандау (англий

ский сектор Б ерлина), посетивших вчера 
строительство жилых зданий в демокра
тическом секторе Берлина, собрались з а 
тем на митинг и приняли письмо предсе
дателю  бундестага Элерсу. В письме го
ворится: «Мы приветствуем резолюцию
М еж дународной конференции (для мирно
го разреш ения германской проблемы.
— Ред.) и полны решимости неутомимо
трудиться для ее осуществления. От вас, 
г-н Элерс, мы требуем снять с повестки 
дня бундестага дебаты  о  ратификации 
так  называемых германских договоров..
Мы требуем немедленно прекратить все 
переговоры об этих договорах и начать 
переговоры между бундестагом и Н арод
ной палатой*.

Итоги в ы б о р о в  в пал ату  п р е д с т а в и т е л е й  СШ Д
Н Ы О -Й О РК , 17 н о яб р я .■' (ТА С С ). По 

окончательным данным, в п алату  пред
ставителей СШ А избраны 221 республика
нец, 213 дем ократов и один так назы 
ваемый «независимый» (Рим е от штата 
Огайо, который в прошлом обычно голо
совал за  республиканцев).

Со времени выборов умер дем ократ 
Сэбэт (от ш тата И ллинойс); вакантное 
место еще не заполнено. О бщ ее число 
избирателей, участвовавш их в президент
ских выборах, все еще неизвестно.

С луж ащ ий палаты  представителей, ве
даю щ ий официальным подведением итогов 
выборов, указывает, что ещ е не получены 
полные результаты, так как в избира
тельных округах ш тата Калифорния все 
еще не закончен подсчет голосов и и з
бирателей, не находившихся в момент го
лосования в этом штате — солдат в Ко
рее, и друпих жителей ш тата Калифорния, 
не находившихся в ш тате во время голо
сования и приславших избирательные 
бюллетени по почте.

Происки американских империалистов в Иране
ГЕГЕРАН, 18 ноября. (ТАСС). 16 но- 
эя американский посол в И ране Лой 
вдерсоін вылетел в Вашингтон. Перед 
>ездом Гендерсон имел неоднократные 
гречи с премьер-министром И рана Мо- 
ідыком, министром иностранных дел 
темн, а так ж е  с председателем медж- 
;а Кагиани. К ак указы вает печать, 
ядерсон подробно излож ит государст- 
аиому департам енту СШ А вопросы, свя
т ы е  с иранской нефтью в связи с тем, 
> в Ваш ингтоне вы рабаты вается якобы 
>вая формула» разреш ения англо-иран- 
>го конфликта.
4з иностранных сообщений, опублико- 
шых в последние дни во всех тегеран- 
іх газетах, видно, что «новая формула» 
еет целью отделить вопрос о вывозе 
ш ской нефти от вопроса разреш ения 
>ра о финансовых расчетах между

И раном  и Англией и «предоставить воз
можность И рану продавать свою нефть
до разреш ения этого спора».

Оппозиционная газета «Дад» заявляет 
в этой связи: «Мы не ожидаем ничего хо
рошего от  всех этих встреч, переговоров 
и совещаний в Вашингтоне, так как за 
полтора года мы уже наблю дали много
переговоров, которые в конечном счете
наносили только ущ ерб Ирану».

Н ачавш ая выходить в Тегеране про
грессивная газета «Дж анге калям» пишет: 
«Поднимая вновь вопрос о нефти... Аме
рика стремится овладеть нефтяными 
источниками И рана и, расш ирив свою
экономическую деятельность, целиком под
чинить себе политику И рана и превратить 
Иран в военный плацдарм против лагеря 
мира и демократии».

С о б ы т и я  в К о р е е
СООБЩЕНИЕ ГЛАВНОГО КОМАНДОВАНИЯ Н А Р О Д Н О Й  А Р М И И

П Х ЕН ЬЯ Н , 17 ноября. (ТАСС). Главное 
командование Народной армии Корейской 
Народно-Демократической Республики со
общ ило сегодня, что соединения Народной 
армии и китайских народных добровольцев 
продолжали вести ожесточенные обооовги- 
тельные боя с противником в районе 
Кымхва.

Противник аилами до двух батальонов 
при поддержке авиации и нескольких де
сятков танков многократно атаковал пози
ции Народной армии, однако был отбро
шен, понеся потери.

Сегодня зенитные части Народной армия 
и стрелки — охотники за вражескими са- 
молетамя сбили 3 и повредили 1 самолет 
прот ивняка.

Д гентство  Синьхуа  р азо б л а ч а е т  ам ер и к ан ск и й  
„ п ринци п  н е н а си л ь с т в е н н о й  реп атри ац ии "  

в о ен н о п л е н н ы х
П ЕК И Н , 15 ноября. (ТАСС). К оррес

пондент агентства Синьхуа передал из К э
сона 14 ноября:

Как сообщили американские власти, 
11 ноября в американском лагере для 
военнопленных на острове Чечжудо был 
обнаружен еще один «повесившийся* ки 
тайский народный доброволец.

По сообщениям американской и англий
ской печати, американцы заявили, что бо
лее 14 тыс. пленных китайских доброволь
цев. находящ ихся в этом лагере, будут 
«сопротивляться репатриации» даж е силой. 
Неоднократные случаи «самоубийств» в 
лагере для .военнопленных на острове Ч еч

ж удо полностью разоблачают это лживое
утверждение.

Больш ое число военнопленных, которых
американцы под угрозой штыков принуж
дали «сопротивляться* репатриации, были 
убиты, изувечены, и замучены только пото
му, что они требовали репатриации и воз
раж али против насильственного задержа
ния.

Так назы ваем ая «ненасильственная ре
патриация», о которой сейчас разглаголь
ствует на сессии Генеральной Ассамблеи 
ООП Ачесон, является обманом, за кото
рым кроется множество преступлений.

т в і і л и г и

Б о р ь б а  с в р а ж е с к и м и  ш п ион ам и  и д и в ер сан там и  
в К о р е й с к о й  Н ар о д н о -Д е м о к р ат и ч ес ко й  Р е с п у б л и к е
П Х ЕН ЬЯ Н . 17 ноября. (ТАСС). Н асе

ление Корейской Н ародно-Д емократиче
ской Республики успешно борется с  вр а
жескими шпионами и диверсантами. Н е 
давно, пишет газета «Минчжу чосон», 
пионбр Ким Чжон Ок, проживающий в 
еодости Коксань уезда Чончжу, получил 
почетную грамоту министра внутренних 
дел  Корейской Народно-Демократической 
Республики. Он поймал шпиона, спрятав
шегося в старом заброшенном погребе и 
подававш его ночью световые сигналы 
•американским самолетам. Ж ена воина Н а 
родной армии крестьянка Ким Бок Ме с 
помощью бойцов отряда местной сам ообо
роны задерж ала враж еского диверсанта, 
переодетого в ф орму офицера корейской 
Народной армии.

Больш ую бдительность проявляет насе
ление уезда Сюнхва, расположенного на 
побережье Ж елтого моря. Здесь особенно 
часты случаи поимки вражеских шпионов, 
перебрасываемых с острова Чодо, находя
щегося в руках интервентов. Недавно 
пионер О Сан Сэк задерж ал здесь по
дозрительную старуху, оказавш уюся ди
версанткой, сброшенной с парашютом. У 
нее было обнаруж ено большое количество 
яда, предназначенного для отравления 
колодцев. Несколько дней спустя пионер 
О  Сан Сэк задерж ал подростка, который 
оказался шпионом, заброшенным в тыл 
республики вместе с 10 другими амери
канскими агентами разведывательным бю
ро американской 8-й армии. Все эти де
сять шпионов такж е были задерж аны  ор
ганами министерства внутренних дел.

Газета „ М а н н и ц и в об участки  японцев в корейской  войне
ТОКИО, 17 ноября. (ТАСС). Газета 

«Майници» приводит новый ф акт участия 
японце® в корейской войне. К ак сообщает 
газета, некий Кийото Ц уцу из Токусима 
выехал на корейский фронт 25 июля

1950 г. вместе с американской дивизией 
и, к ак  ранее объявлялось, был убит. З а 
тем выяснилось, что он ж ив и находится в 
плену. В августе с. г. Ц уцу прислал 
письмо из плена.

Американские монополии наживаются на войне в Корее
Н ЬЮ -Й О РК , 16 ноября. (ТАСС); К ак 

явствует из сообщений американской печа
ти, прибыли крупнейших монополий, зан я 
тых выполнением военных заказов, продол
ж аю т расти.

Газета «Дж орнэл оф коммерс» сообщ а
ет, что в III квартале 1952 года чистая 
прибыль 235 компаний составила 535 млн. 
долларов по сравнению с 490 млн. долла
ров в третьем квартале 1951 г.

Среди этих компаний «Д ж етерал моторе 
корпорейнш», чистая прибыл которой в 
III квартале 1952 г. составила 117.984.901 
доллар по сравнению с 92.207.779 долларов 
в третьем квартале 1951 г. Эта же ком
пания, выпускающая танки, бронетранс
портеры, автомашины для армии и т. д., 
за первые 9 месяцев 1952 г. продала воен

ной продукции па сумму 1 млрд. 26 млн.
долларов.

В III квартале чистая прибыль таких 
компаний, как «Дж енерал электрик ком- 
паии» и «СильЪания электрик продактс», 
занятых производством атомного оружия, 
электронного и телевизионного оборудова
ния .для армии, была на 126 проц. боль
ше, чем в III квартале 1951 г.

6 крупнейших авиационных компаний в 
III квартале 1952 г. по сравнению с соот
ветствующим периодом 1951 г. увеличили 
свои прибыли на 54,1 проц. Эти данные 
свидетельствуют о  том, что гонка воору
жений и продолжение агрессивной войны 
в Корее являются источниками наживы 
и приносят миллиардные барыши хозяевам 
военных предприятий.

В о л н е н и я  с р е д и  т у р е ц к и х  к р ес ть я н
СОФИЯ, 16 ноября. (ТАСС). Болгарское 

телеграфное агентство передает сообщение 
турецкой газеты «Ени Истаибул» о том, 
что между ж андарм ам и и крестьянами де
ревень БахчеджЯк и Д олаш а (в районе 
города Сиврихисар) произошло серьезное

столкновение. Ж ители деревни .захватили 
часть земли помещика Бахиэддина Коѳа- 
ларм ака  и вспахали ее. «Когда, — пишет 
газета, — ж андармы прибыли на место, 
200 крестьян деревни Бахчедж ик напали 
на ж андарм ов и разоружили их».

Рост  ц е н  во  Ф ранции
П А РИ Ж , 17 ноября. (ТАСС). Согласно 

сообщению «Еженедельного бюллетеня 
официальной статистики», во Франции за 
одну лишь первую неделю ноября возрос
ли цены на 26 продуктов питания. В част

ности, стоимость килограмма мяса увели
чилась на 5 франков, сливочного масла— 
на 4—6 франков, десятка яиц — на 11 
франков и т. д.

Победа грузчиков венских транспортных фирм
ВЕНА, 15 ноября. (ТАСС). Вчера за 

кончилась продолж авш аяся неделю заба
стовка рабочих транспортных фирм Вены, 
в которой принимало участие свыш е 1.400 
человек. Забастовка увенчалась успехом. 
Рабочим удалось добиться повышения за 
работной платы. К ак  известно, админи

страция фирм первоначально отклонила 
всякие переговоры о повышении заработ
ной платы  и попыталась сорвать забастов
ку, используя для этого штрейкбрехеров. 
О днако организованное выступление груз
чиков принудило администрацию согла

ситься с большей частью их требований.

Университетская улица — одна из круп
нейших магистралей Тбилиси. Она проле
гает в центре молодого, быстро растущего 
района Ваке, где за последнее время по
строено много жилых домов, возведены 
здания различных учебных заведений.

С каждым месяцем улица становится 
краше и благоустроеннее. На ней соору
жаются новые дома, открываются магази
ны, высаживаются деревья и цветы. В ка
нун октябрьских праздников вдоль улицы 
были разбиты новые газоны.

Н а снимке: новые газоны на Универси
тетской улице. .*■!

Фото М. Квирикашвили.

Лучшие торговые 
предприятия

В третьем квартале ряд торговых пред
приятий Тбилиси добился хороших успе
хов в социалистическом соревновании.

Вторые денежные премии ВЦСПС и Ми
нистерства торговли СССР присуждены 
столовой №  65 правобережного треста сто
ловых, чайной №  66 и закусочной №  37 
левобережного треста. Третью премию по
лучил хлебобулочный магазин №  60 Тбил- 
хлебторга.

Отмечена хорошая работа продоволь
ственного магазина №  25 правобережного 
пищеторга.

Санаторий на предприятии
Н а территории Тбилисского прядильно

трикотажного комбината расположен не
большой дом. В нем помещается сана, 
торий, в котором отдыхают и лечатся р а 
бочие, специалисты и служащие.

Каждый день здравница принимает по 
25 человек, приходящих сюда по оконча
нии работы в смене. Каждый отдыхающий 
проводит в санатории один месяц без от
рыва от работы.

Н а т ем ы  д н я  

Адрес не известен...
В  Тбилисское адресное бюро обращает-' 

ся множество людей и отдельные органи
зации, желающие установить точный адрес 
того или иного гражданина. Бю ро выпол
няет большую и нужную работу. Однако, 
приносимая им польза была бы значитель
но больше, если бы не участивш иеся слу- 
чаи неправильных ответов, неточностей, а 
то и полного отказа от  выдачи справки.

— В Тбилиси,—сообщает работник го
родского почтамта тов. П. Романовен, — 
поступило письмо на имя О. Ф. Ковалев
ской, адрес которой на конверте был ука
за л  неправильно. Мы обратились в адрес
ное бюро.

— Сведений нет,—сообщили оттуда.
М ежду тем, Ковалевская, как в коице-

юоощов выяснилось, вот уже пять лет про
ж ивает в доме №  7, по 2-й Ново-Арсе
нальной улиаіе.

Работники адресного бюро не смогли от
ветить на запросы о  О. Мкртчяне. По
ступившее на его имя письмо пришлось 
возвратить отправителю. Тот вторично при
слал письмо в Тбилиси, указав, что 
Мкртчян ж ивет здесь безвыездно более 
35 лет. На этот раз работники почты не 
стала обращ аться в бюро и сами разыс
кали адресата.

Н е оказалось в бюро сведений и о Е. Р. 
Ніижарадзе, проживающей на улице Чов- 
кадзе , №  7.

Чтобы навести справки о  местожитель
стве Н. И. Ермачкоза и Р. М. Абиятпц 
пришлось дваж ды  обратиться в бюро. А на 
запрос о М. Н. Бсжаиовой, уже много лет 
квартирующей в доме №  3/5, по улице 
А. Церетели, работники адресного бюро 
сообщили, что она проживает... на Уни
верситетской, 22. ‘

Приведенные факты позорят о  том, что 
в адресном бюро точный учет прибытия и 
убытия граждан не налажен.

Адресное бюро является важ ны » уча
сткам обслуживания населения. Оно долж
но работать четко.

Л. ЛАГИДЗЕ.

ПО ГОРОДУ
•  XIII сессия Совета депутатов трудя

щихся района имени 26 комиссаров созы
вается 21 ноября, в 8 часов вечера, в зале 
заседаний райкома партии (улица Ш аумя
на. №  3).

•  Оплату выигрышей по четвертому ♦
тираж у Пятого Государственного займа 
восстановления и развития народного хо
зяйства СССР начали производить сбере
гательные кассы Тбилиси.

•  Республиканскую конференцию заве
дующих районными библиотеками провел 
научно-методический кабинет библиотеко
ведения Комитета по делам  культурно- 
просветительных учреждений.

•  На Тбилисском паровозо-вагоноре- 
моитном заводе состоялась конференция 
изобретателей и рационализаторов.

ф  Магазин готового платья и головных 
уборов открыт на Плехановском проспек
те, №  91 специализированным торгом 
«Грузодежда».

•  Строительство четырехэтажного жило
го дома для рабочих и служ ащ их Тбилис
ской бумагопрядильной фабрики начато 
на улице Мясникова.

® Состязания на первенство Тбилиси 
по баскетболу среди команд высших учеб
ных заведений проводятся в спортивных 
залах  стадиона «Динамо» и общества «Ло
комотив». Игры продлятся до  25 ноября.

Редактор Н. В. ПАВЧИНСКИЙ.

|  ГРУЗИНСКАЯ ГОСУДАРСТВЕННАЯ ФИЛАРМОНИЯ I 
КОНЦЕРТНЫЙ ЗАЛ имени РУСТАВЕЛИ

19 и 20
Н О Я Б Р Я

К О Н Ц Е Р Т 19 и 20
Н О Я Б Р Я

Заслуженный деятель искусств, профессор

Н. Я. С Е Р Е Б Р Я К О В
В  п р о г р а м м е :

19 не а б эя. МУСОРГСКИЙ, РАХМАНИНОВ, ШОПЕН, ЛИСТ, ВЕРДИ—ЛИСТ.
20 ноября. Б Е Т Х О В Е Н .

Н ач ал о  в 9 ч а с . в е ч е р а . П одробности  в  аф и ш ах  |
Билеты в кассе зала им. Руставели.
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■      - '  ИНСТИТУТУ ФИЗИКИ \= государственны й і б а ір  оперы и ы ш етл
и м е н и  3 .  П А Л И А Ш В И Л И

Катастрофы самолетов американских военно-воздушных сил
Н ЬЮ -Й О РК , 17 ноября. (ТАСС). По 

сообщению американской печати, в по
следние дни потерпели катастрофу не
сколько военных самолетов, на борту ко
торых находилось много служащ их ам е
риканских вооруженных сил.

Вечером 16 ноября представитель ми
нистерства авиации сообщил из Анкори- 
дж а  (А ляска), что  на Аляске пропал 
транспортный самолет, на борту которого 
находилось 20 человек. Как полагаю т, са
молет .потерпел катастрофу. В районе Ко

реи в результате катастрофы двух транс
портных самолетов военно-воздушных сил 
25 служ ащ их военно-воздушных сил раз
бились или пропали без вести. Вечером 
15 ноября самолет военной авиации, на 
борту которого находились 18 человек, 
упал в океан у восточного побережья 
Кореи; до сих пор не найдено 11 челозек 
и. как  полагают, они погибли 14 ноября 
вечером, когда транспортный самолет 
разбился о гору в 20 милях восточнее 
Сеула, погибло 44 человека.

Международный женский шахматный турнир
17 ноября на Междунарендном женском 

ш ахматном турнире состоялось доигрыва
ние неоконченных партий.

Не возобновляя игры, согласились на 
ничью Рубцова со Зворыкиной. Партия 
Игнатьева — Хеемскерк (Голландия) была 
отлож ена с лишним качеством у черных 
и закончилась победой голландской ш ах
матистки.

В партии Лангош  (Венгрия) английская 
ш ахматистка Брюс имела подавляющий 
перевес. Несмотря на упорное сопротивле
ние противницы, Брюс удалось реализо
вать свое преимущество, и на 60-м ходу 
Лангош  сдалась.

У Хеемскерк, доигрывавшей такж е свою 
партию с Быковой, в отложенном положе
нии был большой материальный перезес.

Через несколько ходов после вовобновле- 
ния игры Хеемскерк добилась победы.

Ш есть часов продолжалось доигрывание 
неоконченной партии Тренмер (А н гл и я)— 
Бейн (СШ А). Черные, несмотря на отсут
ствие качества, тщетно пытались органи
зовать защ иту своей позиции. После дли
тельного маневрирования Тренмер пожерт
вовала качество и образовала две проход
ные пешки на обоих флангах. В безнадеж
ном положении на 105-м ходу чемпионка 
США сдалась

В партии Хеемскерк—Б елоза, пропущен
ной в девятом туре, разгорелась острая 
борьба. Промедлив с ведением атаки, чер
ные попали в тяжелое положение и к мо
менту перерыва потеряли три пешки. П ар
тия отлож ена. (ТАСС).

= 1 9  ноября
В . Долидзе КЕТ0 и КОТЗ

§  20 ноября
= Спектакль для Сельскохозяйственного 
= института с участием В. Иабукиани
I  Г . Киладэе. С И Н  Я  Т  Л Е.
—

Н а ч а л о  в  8  час. в е ч е э а  -  ^
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Якадемии наук Грузинской ССР

ТРЕБУЕТСЯ
М Е Х А Н И К - С П Е Ц И А Л И С Т  ПО  

Д И З Е Л Я М  
для работы в районе.

За справками обращаться по адресу: 
Тбилиси, Аллавораская плошадь, 7. 

Тел 3-62-38.
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Е госуда»*̂  гвьппыи Диамаіический ГЬАГ»' = Н I I  п  п  п  ТО “ нар ти р  у  из 4-х ком нат, 90 кв. Е
имени А. С. ГРИБОЕДОВА Е Е ш С П Н Ш  метр., со всеми удобствам и, во Е

|  19 ноября, 3 сп 39 и 40 абон. I  |  2“м 973,118 (Молотовский Район) на две |
1 8. В и ш н е в с к и й .  О П Т И М И С Т И Ч Е С К А Я  ТРАГЕДИЯ = |  квартиры , по д в е  ком наты , с  удобства- Е
=  20 ноября. 3  сп. 23 и 24  абон = Е ми. Звонить по телеф . 3-27-22, с 1 ч. =
| Р .  Ш еридан ДЕН Ь ЧУДЕСНЫ* О Б М А Н О В  |  | до 3 ч. дня и  с 6 ч. до 8 ч. веч.
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1  Гр. И Л Ь Ю Ш Е Н К О В  Е вгени й  Д и м и трие- | 
Е ви ч, п рож иваю щ ий в гор. Тбилиси. по = 
= М еланской ул., 31, возбуж дает дело о § 
=  разводе с гр. Т А Р А С О В О Й  Там ар ой  Ми- = 
=  хай ловной , прож иваю щ ей  в Киевской §  
=  области, гор. Б елая Ц ерковь, ул. Горь- Е 
Е кого, 43. Дело подлеж ит рассм отрению  Е 
І  в нарсуде 3-То у ча стк а  района им. 26 Е 
Ё ком иссаров гор. Тбилиси.
Ё Ё
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Е Гр. СТОІПЫ ПИН А л е к са н д р  А б р а м о в и ч , Е
Е прозкиваю щ ий в гор. Тбилиси, по Навт- Е 
Е луге кой ул .. 75, возбуж дает дело о раз- Е 
Е воде с гр. Р А К О М А  Н адеж дой Иванов- Е 
Ё ной, прож иваю щ ей  в Одесской области, = 
І  П ервом айский район , село Катеринов- = 
Ё ка. Дело подлеж ит рассм отрению  в нар- = 
І  суде 4-го у ча стк а  рай он а им. 26 комис- Ё 
Ё саров , гор. Тбилиси. Ё
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Н. С. Трухин с сем ьей  с прискорбием  
и звещ ает о см ерти  ж ен ы , м атери  и 

невестки 
Е к а те р и н ы  Б а гра товны  

Те р -Гр и к у р о в о й .

Гражд. паних. еж едн., в 8 час. веч., 
н а  кв .—ул. Оболадзе, 16. Вынос 21 ноя

бря, в 5 час. веч.

Н. В. Х арадзе с дочерью  Н аной, Л. В. 
Х арадзе, Е. М. П рим аков. Н. А. Бакра- 
дзе, Т. И. Гобечия с прискорбием  изве
щ аю т о смерти м атери, бабуш ки , сестры 

и  свекрови 
Соф ии А ле к с а н д р о в н ы  Харадзе. 

Гражд. паних. еж едн., в 6 ч. 30 м. веч
н а  кв. — П лехановский пр., 80. Вынос 

22 ноября, в 5 час. веч.

Н. К. М ириманов с прискорбием  и; 
щ ает  о см ерти м атери

Е ли за ве ты  П е тр о в н ы  
Б абаносовой-М ирим ам овой.

Гражд. паних. 19 ноября, в 7 час. в 
на кв.—Гончарная. 2. Вынос 20 ноя( 
в  3 ч аса  дня, на К укийское кладбин
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